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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

В МП
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на

родных депутатов, президиум облсовпрсфа и бюро обко
ма ВЛКСМ подвели итоги майского социалистического 
соревнования среди буровых бригад производственного 
объединения Томскнефть, буровых коллективов, бригад 
по вышкостроению и испытанию скважин Томского тер- 
риториальног© реологического управления.

Лучшей буровой бригадой 
объединения Томскнефть 
признан коллектив под ру
ководством мастера А. К. 
Чешуина, пробуривший
5.162 погонных метра при 
плане 4.000.

Среди нефтеразведочных 
буровых бригад победите
лем соревнования стал кол

лектив под руководством 
Н. И. Верещаки из Запад
ной экспедиции, выполнив
ший план по проходке на 
158 процентов, задание по 
коммерческой скорости — на 
226 процентов при произво
дительном времени 93,2 
процента.

Первое место среди выш
комонтажных бригад занял

также коллектив из Запад
ной нефтеразведочной экс
педиции, возглавляемый
М. А. Алексеевым, смонти
ровавший буровую установ

ку на 10,6 дня раньше сро
ка. ^

У испытателей победите
лем стал коллектив В. П. 
Сучкова, тоже из Западной 
нефтеразведочной экспеди
ции.

Передовикам присуждены 
переходящие Красные зна
мена обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ и денежные 
премии.

В ПОЛИТБЮРО ЦК КПСС, ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
С О В Е Т А  С С С Р ,  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

ОБ ИТОГАХ ВИЗИТА
третьем году пятилетки -  
без отстающих

партийно-правительственной делегации СССР 
в Чехословацкую Социалистическую Республику

Политбюро ЦК КП СС, Президиум Верховно
го С овета С С С Р , Совет Министров С С С Р  рассм от
рели итоги состоявш егося 3 0  мая —  2  июня с. г. 
официального дружественного визита в Ч С С Р  пар
тийно-правительственной делегации С С С Р  во главе  
с  Генеральным секретарем ЦК .КП СС, П редседате
лем Президиума Верховного Совета С С С Р  JI. И. 
Брежневым.

Переговоры советской делегации с партийно-го
сударственными руководителями Чехословакии во 
главе с  Генеральным секретарем ЦК КПЧ, Прези
дентом Ч С С Р  Г . Гусаком , принятое в результате  
этих переговоров совместное заявление безусловно  
поднимут на более высокую ступень сотрудничество 
между двумя странами, обеспечат дальнейшее все
стороннее развитие советско-чехословацких отноше
ний. Углубление связей по линии партийных, госу
дарственных органов, общ ественных организаций, 
расширение кооперации и специализации производ
ства, обменов в области науки и культуры, активное 
взаимодействие в борьбе за  общие цели на м еж ду
народной арене —  все это обогатит отношения двух  
братских народов, будет способствовать успеш ному  
решению стоящ их перед ними задач ! социалистиче
ского и коммунистического строительства.

Сердечный прием, оказанный советской делега
ции широкими м ассам и  чехословацких трудящ ихся, 
стал новой яркой демонстрацией прочности и Клуби-

ны советско-чехословацкой дружбы. Визит вновь 
подтвердил со всей убедительностью, что эта друж
ба, пройдя испытание временем, выступает ныне как 
важный фактор в укреплении международных - пози
ций социализма и дела мира.

В дни визита из Праги с новой силой прозвучала 
четко выраженная решимость социалистических го
сударств не жалеть усилий ради упрочения мира. 
Дана достойная отповедь тем, кто под различными 
надуманными предлогами пытается развязать но-, 
вый опасный виток гонки вооружений, сорвать р аз
рядку международной напряженности. Можно не 
сомневаться, что вновь заявленная принципиальная 
позиция Советского Сою за и Чехословакии по 
актуальным проблемам международной обстановки 
будет с  удовлетворением встречена всем и сторонни
ками мира и социального прогресса.

Политбюро ЦК КП СС, Президиум Верховногр  
Совета С С С Р , Совет Министров С С С Р  целиком и 
полностью одобрили деятельность Л. И. Брежнева  
и членов советской партийно-правительственной де
легации.

Политбюро ЦК КП СС, Президиум Верховного  
Совета С С С Р  и Совет Министров С С С Р  считают 
принципиально важным, чтобы соответствующие 
партийные, советские и хозяйственные органы сде
лали все необходимое для полного и своевременного 
претворения в жизнь договоренностей, достигнутых 
советской и чехословацкой сторонами в ходе визита.

ВРУЧЕНИЕ ПАМЯТНОЙ МЕДАЛИ РЕСПУБЛИКИ КУБА
По поручению Государст

венного совета Республики 
Куба посол Республики Куба 
в Советском Союзе Северо 
Агирре Дель Кристо 9 июня 
вручил Генеральному секре

тарю ЦК КПСС, Председате
лю Президиума Верховного 
Совета СССР товарищу 
Л. И. Брежневу памятную 
медаль «XX годовщина Ре
волюционных вооруженных

сил Кубы», которая учреж
дена в ознаменование 20-ле
тая высадки группы кубин
ских патриотов с яхты 
«Гранма», положившей нача
ло созданию Революционных 
вооруженных сил Кубы.

Товарищ Л. И. Брежнев 
выразил сердечную благо
дарность руководству Рес
публики Куба за высокую 
награду.

(ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ А. Н. КОСЫГИНА В ИВАНОВЕ
ИВАНОВО, 8 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров
СССР А. Н. Косыгин сего
дня встретился с членами 
бюро обкома партии, пер
выми секретарями горкомов, 
райкомов КПСС. Обсужда
лись ключевые вопросы
развития экономики обла
сти. Отметив огромную ра
боту, проводимую партией 
по подъему сельского хозяй
ства, А. Н. Косыгин, обратил 
внимание участников сове
щания на имеющиеся воз
можности повышения куль
туры земледелия и обеспе

чения за счет этого роста 
урожайности сельскохозяй
ственных культур, особен
но на мелиорированных 
землях. Это позволит быст
рее выполнить поставленную 
Центральным Комитетом 
партии задачу — сущест
венно увеличить в областях 

н е ч е р н о з е м н о й  з о н ы  
РСФСР производство и по
ставки населению овощей, 
картофеля, мяса и других 
продуктов.

Состоялся также обмен 
мнениями по вопросам 
дальнейшего технического 
прогресса в промышленно
сти, повышения на этой ос

нове эффективности произ
водства и качества продук
ции, всемерной экономии 

топлива, энергии и сырья.
А. Н. Косыгин подчерк

нул, что усилия партийных 
организаций области, всех 
трудовых коллективов дол
жны быть направлены на 
обеспечение успешного * вы
полнения , заданий плана 
экономического и социаль
ного развития, а также со
циалистических обяза
тельств на 1978 год и пяти
летку -в целом.

А. Н. Косыгин посетил 
Ивановский камвольный 
комбинат имени В. И. Лени

на. Состоялся обмен мнени
ями о возможностях даль
нейшего увеличения произ
водства высококачественных 
шерстяных тканей, поль
зующихся спросом у насе
ления.

А. Н. Косыгин посетил 
также завод тяжелого стан
костроения имени 50-летия 
СССР, меланжевый комби
нат имени К. И. Фролова, 
знакомился с организацией 
торговли в городе.

* * *
9 июня член Политбюро 

ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин отбыл из Иванова 
в Москву.
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В. И. Бараулин — оператор цеха прутковых автоматов 
ГПЗ-5. Он обслуживает три автоматических станка. При 
плане 2.900 колец он вытачивает за смену по 3.600. Каче
ство продукции всегда отличное. Коммунист В. И. Барау

лин много времени уделяет общественной работе. Он 
член группы народного контроля цеха, дружинник.

Фото В. Казанцева.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О присвоении почетного звания 
заслуженного врача РСФСР медицинским 

работникам лечебно-профилактических 
учреждений Томской области

За заслуги в области народного здравоохранения при
своить почетное звание

заслуженного врача РСФСР

1. Колтыковой Надежде Васильевне — заведующей 
детской консультацией Асиновекой центральной район
ной больницы.

2. Литвиновой Валентине Михайловне — главному вра
чу Парбигской районной больницы № 2 Бакчарского 
района.

3. Олейниченко Владимиру Федоровичу — заместите
лю заведующего отделом здравоохранения исполнитель
ного комитета областного Совета народных депутатов.

4. Пановице Виктору Васильевичу — главному врачу 
Асиновекой центральной районной больницы.

5. Прокопец Валентине Леонидовне — заведующей от
делением поликлиники № 4 города Томска.

6. Скрябиной Галине Николаевне — врачу Томской 
городской детской больницы № 1.

7. Ткаченко Раисе Кирилловне — заместителю главно
го врача родильного дома имени Семашко города Том
ска.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ЯСНОВ

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
X. НЕШКОВ

Москва, 8 июня 1978 года.

Вчера состоялось собрание 
партийно-хозяйственного ак- 
тиза Белоярского лесопро
мышленного комбината. Его 
участники обсудили вопро
сы улучшения работы кол
лектива в летний период, 
подготовки к зиме, успешно
го завершения третьего года 
пятилетки. В совещании 
приняли участие первый се
кретарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев, секретарь об
кома КПСС А. Г. Мельни
ков, заведующие отделами 
обкома партии М. Д. Вялов, 
Р. М. Романов, начальник 
объединения Томлеспром 
В. А. Глазачев, второй секре
тарь Верхнекетского райко
ма партии В. В. Гречкин, 
председатель райисполкома 
В. Н. Шутов.

— Коллектив набрал зимой 
неплохие темпы, —. отметил 
в своем выступлении дирек
тор комбината Г. А. Волост- 
нов. — - Удалось увеличить 
объемы вывозки, производ
ства деловой древесины и 
товарной продукции. Замет
но возросла производитель
ность труда. Одновременно 
совершенствовались культу
ра производства, организа
ция труда, осваивалось но
вое дело — выкатка и от
правка древесины по желез
ной дороге в хлыстах.

Успешно работали многие 
укрупненные бригады — 
М. Е. Потрепалова, В. А. 

Юркива, С. И. Козлова. От
лично закончила май ук
рупненная бригада И. Г. Вто- 
рушина, первой на нижнем 
складе осваивающая метод 
бригадного подряда.

Но мы не смогли закре
пить успех. В апреле — мае 

темпы производства снизи
лись. Произошло это в основ
ном из-за плохой подготов
ки к сезону. Из-за отсутст
вия дорог затянулась пере
базировка в летние массивы. 
Неудовлетворительно начала 
работу вахта Треш. Органи
зационные просчеты приве
ли к ослаблению трудовой 
дисциплины — потеряны 
сотни человеко-часов.

Критически оценивая по
ложение, мы должны . ска
зать, что есть все возмож
ности в июне погасить долг. 
Мы можем значительно уве
личить объемы заготовки

древесины, производства
продукции, поставки хлы
стов на Асиновский лесо
промышленный комбинат. 
Одновременно нужно значи
тельно усилить подготови
тельные работы к зиме. 
Только в этом случае будет 
заложена основа для успеш
ного завершения заданий 
третьего года пятилетки.

Г. А. Волостнов, выступав

шие на собрании актива 
указывали на значительные 
резервы производства. Так, 

начальник Нибегинского ле
сопункта А. С. Попов заве
рил от имени коллектива, 
что ко Дню работника леса 
будет дополнительно заго
товлено 3.000 кубометров ле

са.
— За июнь—июль мы вос

полним долг по трелевке,— 
сказал начальник Ягоднин- 
ского лесопункта А. Н. Бело- 
дедов. — А ко Дню работни
ка леса будет произведено 
дополнительно 8.000 кубомет
ров деловой древесины. На 
две тысячи кубометров ре
шено перевыполнить зада
ние по трелевке.

Бригадир разделочной 
бригады И. Г. Вторушин 
рассказал о высокой эффек
тивности работы по методу 
хозрасчетного подряда. В 
мае бригада сэкономила 2.000 
рублей и за счет повыше

ния качества и стоимости 
сортиментов получила 8.000 
рублей дополнительной при
были.

— Ко Дню работника леса 
мы приняли более высокие 
обязательства, — продолжал 
бригадир. — Будет получено 
дополнительной прибыли не 
менее 10.000 рублей. Стара
емся работать в две смены, 
чтобы наиболее полно ис

пользовать оборудование. Но, 
к сожалению, еще велики 
его простои. Они вызывают
ся частыми перебоями по
дачи электроэнергии, не
хваткой запчастей. Слабо 
нам помогают инженерно- 
технические .работники, сов
сем не ощущается роль ма
стера. Многое должны сде
лать и мы сами. Низка тру
довая дисциплина. А каж
дый прогул — это недодан
ная древесина, экономиче
ский и моральный ущерб 
коллективу.

Предложение ударным 
трудом встретить День ра
ботника леса поддержал 
бригадир укрупненной лесо
заготовительной бригады 
М. Е. Потрепалов. Его кол

лектив обязался заготовить 
дополнительно 1.000 кубо
метров древесины.

В этом году лесопромыш
ленный комбинат должен 
значительно увеличить по
ставку древесины в хлыстах.

Создано новое производст
венное звено — лесоперева
лочный пункт. Здесь прини
мают древесину со сплава, 
производят отгрузку по же
лезной дороге.

— Люди у нас подобра
лись хорошие, есть необхо
димая техника. И мы с 
повышенными обязательст
вами справимся, — говорит 
начальник лесоперевалочно
го пункта А. Д. Севастья
нов. — Но вызывает тревогу 
несвоевременная поставка 
турникетов. Сейчас все пло
щади забиты лесом. Необ
ходимо в самые ближайшие 
дни подать постоянную элек
троэнергию.

— Ваше предприятие скла
дывается как комплексное, 
ведущее лесозаготовитель
ные, сплавные, перевалочные 
работы. Это позволяет наи
более эффективно исполь
зовать трудовые ресурсы, 
технику, сырье. Вложены 
крупные средства в техниче
ское перевооружение комби
ната. Поэтому у вас, как ни 
у кого, имеется возможность 
работать стабильно, высоко
производительно, — отметил 
в своем выступлении первый 
секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев. — Но для 
этого, — подчеркнул он, — 
необходимо настойчиво со
вершенствовать и укреплять 
то новое в организации тру
да и производства, что уже 
появилось на лесных пред
приятиях, — укрупненные 
бригады, работающие по ме
тоду хозрасчетного подряда, 
вахтовые участки. Самое 
серьезное внимание необхо
димо обратить на работу с 
людьми. Это и политическая 
работа в коллективах, и под
готовка нужных кадров, и 
создание условий для труда 
и быта. Одним словом, важ
но тесно связывать хозяйст
венную работу с идейно
воспитательной, как на это 
неоднократно указывал Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарищ Л. И. Бреж
нев. Только комплекс мер 
обеспечит надежною устой
чивую работу коллектива, 
стабильное выполнение на
роднохозяйственных планов 
и социалистических обяза
тельств.

Коллектив Белоярского лесопро
мышленного комбината принял повы
шенные обязательства ко Дню 
работника леса. Решено в июне 
преодолеть отставание, к И  сентября 
дополнительно вывезти 3. 000 кубо
метров и произвести 3 .  000 кубомет - 
ров деловой древесины.

РЕШЕНИЕ СОБРАНИЯ
П А Р Т И Й Н О - Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  А К Т И В А  
Б Е Л О Я Р С К О Г О  Л Е С О П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О ГО  К О М Б И Н А Т А

Текущий, 1978 год является действительно решающим го
дом в выполнении заданий десятой пятилетки. От того, как 
будут выполнены планы нынешнего года, будет зависеть вся 
пятилетка.

Наш комбинат по итогам за пять месяцев перевыполнил 
план по производству деловой древесины. Сверх плана дано 
5,5 тысячи кубометров леса. Достигнут значительный рост 
производительности труда к уровню прошлого года.

Вместе с тем ,мы не достигли ряда важных планово-эконо
мических показателей. Отставание по реализации продукции 
составило 50 тысяч рублей, по вывозке древесины — 2,3 ты
сячи кубометров, по трелевке — 3,4 тысячи кубометров. До
пущены убытки в сумме 24 тысячи рублей.

Выражая серьезную озабоченность отставанием в выпол
нении государственного плана за пять месяцев, тщательно 
рассмотрев причины срыва производственной программы, 
пути ликвидации отставания, коллектив комбината, руковод
ствуясь указаниями Генерального секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Верховного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева, сделанными во время поездки по районам 
Сибири и Дальнего Востока, о необходимости всемерного 
повышения эффективности производства и качества работе!, 
считает необходимым принять дополнительные социалисти
ческие обязательства:

Ликвидировать в июне отставание, допущенное за пять ме
сяцев, по вывозке древесины и реализации продукции. В це
лях устранения отставания по трелевке значительно увели
чить объем заготовки леса на вахтах, доведя ее к первому 
ноября до 70 тысяч кубометров, что составит 18 процентов 
от годового объема лесозаготовок.

Усилить темпы строительства дорог и создать к первому 
ноября 1978 года задел лесовозных трасс на год вперед.

Ко Дню работника леса сверх плана реализовать товарной 
продукции на 25 тысяч рублей, вывезти 3.000 кубометров 
древесины, произвести 3.000 кубометров деловой древесины. 
До конца навигации принять со сплава на лесоперевалочный 
пункт 120 тысяч кубометров хлыстов. Отгрузить потребителям 
196 тысяч кубометров хлыстов.

Как известно, у нас в Томской, области большая часть 
производственного плана приходится на зимний период. 
Результаты зависят от того, кто лучше, своевременно подго
товится к работе в зимних условиях. В связи с этим мы ре
шили до первого сентября закончить ремонт всех объектов 
соцкультбыта, капитально отремонтировать 70 процентов 
жилого фонда, поставить на линейку готовности 4' автомоби- , 
ля, 3 трактора, 2 челюстных погрузчика: подготовить допол
нительно 8 вальщиков, 4 оператора челюстных погрузчиков,
10 водителей лесовозных автомобилей, 5 трактористов, 6 
крановщиков. Сократим время погрузки хлыстов в вагоны на 
10 процентов.

Мы обращаемся с просьбой к коллективам Асиновского 
ЛПК, работникам железнодорожного транспорта линии Аси
но—Белый Яр ускорить оборот хлыстовозов, сократить время 
пробега и разгрузки вагонов.

Партийно-хозяйственный актив усилит работу в коллекти
вах комбината по укреплению трудовой дисциплины, повы
шению уровня организации производства, поведет решитель
ную борьбу с пьянством, прогулами, будет настойчиво до
биваться высокопроизводительного труда на каждом участке.

Вызываем на социалистическое соревнование коллективы 
Аслановского, Линевского, Ергайского леспромхозов, Тогур- 
ского лесопромышленного комбината, объединения Чулым- 
лес.
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КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ
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ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ

Д  ХАБАРОВСК
Состоялся выпуск в шко

ле юного агронома, создан
ной при Дальневосточном 
научно - исследовательском 
■институте сельского хозяй
ства.

Семь месяцев его лабора
тории были учебными клас
сами для школьников. Ре
бята занимались в секциях 
полеводства, животноводст
ва, овощеводства и садовод

ства. ученые знакомили 
учащихся с особенностями 
почвенно - климатических 
условий Дальнего Востока, 
агротехникой отдельных 
культур, основами селекци
онной работы. Бригады под
ростков выехали на практи
ческие занятия в совхозы.

Д  ВИЛЬНЮС
Встречей представителей 

рабочих династий Вильнюс
ского, завода топливной ап

паратуры с учащимися стар
ших классов города на 
предприятии начала рабо
тать летняя школа «Тру
довая эстафета отцов». 
Ее контингент — дети рабо
чих завода. Для слушате
лей школы оборудованы 
специальные учебные участ
ки, где они под ■ руководст
вом опытных мастеров оз
накомятся с разными спе
циальностями и смогут и.»- 
брать профессию по душе.
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КУРС-ЭФФЕКТИВНОСТЬ
Наш институт — единст

венный коллектив в области, 
который занимается непо
средственной разработкой 
методик и направлений по
исков нефтяных и газовых 
месторождений. Естественно, 
что партийная организация 
института обязана принять 
все меры, чтобы мобилизо
вать коллектив на резкое 
повышение качества и эф
фективности научно-иссле
довательских работ, чтобы 
ежегодно выдавать конкрет
ные рекомендации по на
правлению нефтепоисковых 
работ, по размещению сква
жин на перспективных пло
щадях.

Основные направления, на 
которых сосредоточивается 
сейчас наша деятельность, 
нацелены в большей своей 
части на изучение палеозой
ских отложений, с которыми 
в Западной Сибири связыва
ются большие возможности 
увеличения промышленных 
запасов нефти и газа. Есте
ственно, что это нашло свое 
отражение в новых социали
стических обязательствах, 
принятых недавно коллекти
вом.

Какую же роль в выпол
нении этих задач играет 
партийная организация?

Нам удалось добиться то
го, что основные направле
ния в работе коллектива воз
главляют сейчас авторитет
ные коммунисты, знающие и 
опытные специалисты: Так,
разработку детального прог
ноза нефтегазоносности юго- 

восточньгх районов Западно- 
Сибирской плиты ведет кол
лектив, руководимый орде
ноносцем, одним из перво
открывателей западносибир
ской нефти коммунистом

Е. Е. Данненбергом. В этом 
же секторе трудятся опыт
ные специалисты, члены 
партии Т. Н. Пастухова и 
Л. М. Спольский. Результа- ■ 
ты работы этого сектора, до
полненные данными других 
подразделений, позволили 
дать детальный прогноз неф
тегазоносности территории 
Томской области. Этот прог
ноз помог нам в сотрудниче- 

■ стве с работниками головно
го института и Томского 
территориального геологиче
ского управления не только 
определить наиболее эффек
тивные направления поиско
во-разведочных работ на 
нефть и газ, первоочередные 
районы их концентрации, 
но и выдать утвержденные 
впоследствии Министерством 
геологии СССР совместные 
рекомендации, которые при
вели в ' 1976—1978 годах к 
открытию Чкаловского, Про
точного и Северо-Останин- 
ского нефтяных месторож
дений.

Палинологическому обос
нованию стратиграфии пер
спективных геологических 
отложений посвящена дея
тельность лаборатории, кото
рую возглавляет коммунист, 
доктор наук Л. Г. Маркова. 
Данные, полученные в этой 
лаборатории, помогли геоло
гам ТТГУ определить рас
пространение на территории 
области триасовых и нижне- 
юрских отложений, которые' 
являются новым перспек
тивным «этажом», залегаю
щим между среднеюрскими 
и палеозойскими отложения

ми.
Хорошую инициативу про

явил коммунист В. Г. Ива
нов — руководитель лабора

тории, изучающей геохи
мию подземных вод нефте
газоносных отложений обла
сти. По его предложению и 
под его руководством был 
организован полевой отряд 
для оперативного анализа 
состава изучаемых подзем
ных вод. Теперь стало воз
можным производить такой 
анализ прямо у  скважин, а 
не отправлять пробы в 
Томск за много километров. 
Этой лаборатории удалось 
выделить комплекс гидро
геологических показателей 
нефтегазоносности террито
рии области по трем основ
ным горизонтам — верхне
го реком у, средне-верхнеюр
скому и доюрскому. Состав
лена карта гидрогеохимиче
ских, гидродинамических, 
геотермических и газовых 
профилей и разрезов.

Значительная работа про
делана и .лабораторией изу
чения геохимии изотопов 
углерода, кислорода и серы 
в нефтях, газах и осадоч
ных породах, в которой тру
дятся член партии С. И. Го- 
лышев и кандидат в члены 
КПСС Н. Л. Падалко. Воз
можности обеспечения райо
нов нефтедобычи нерудными 
строительными материалами 
успешно изучаются секто
ром, который возглавляет 
директор отделения комму
нист И. Б. Са^данов.

Лаборатория ядерно-физи- 
ческих исследований, приме
няющая в основном ней- 
тронно - активационный 
анализ, еще молода. Молоды 
и ее сотрудники, которых 
возглавляет Ю. М. Столбоз. 
Там нет коммунистов. Тем 
более внимательно следит за 
деятельностью лаборатории 
партийное бюро отделения.

Мы неоднократно заслуши
вали отчеты ее работников 
на заседаниях бюро, часто 
приглашаем сотрудников для 
беседы. Работа лаборатории 
обсуждалась на партийном 
собрании. Й вообще посто
янный контроль за производ
ственной деятельностью сек
торов и лабораторий стал 
важной частью деятельности 
партийной организации отде
ления.

Как уже было сказано, 
коллектив у нас молодеж
ный. Партийное бюро повсе
дневно направляет работу 
комсомольской организации 
отделения, руководит кото
рой молодой коммунист В. А. 
Баженов. Партбюро не раз 
слушало отчеты комсомоль
цев и по производственным, 
и по другим делам. Резуль
таты налицо: наше отделе
ние признано лучшей орга
низацией области по уча
стию молодых специалистов 
в освоении северных райо
нов.

Под повседневный конт
роль взяла партийная орга
низация выполнение новых, 
повышенных социалистиче
ских обязательств. Они пре
дусматривают выполнение 
основных планов научно- 
исследовательских и хоздо
говорных работ этого года к 
первой годовщине принятия 
новой Конституции СССР. 
Партийное бюро неоднократ
но заслушивало отчет о ходе 
выполнения этих обяза
тельств заведующих секто
рами и лабораториями, по
могало руководству отделе
ния лучше координировать 
их действия. Думается, что 
нам удалось добиться непло
хих результатов. Успешно 
защищено пять научных от
четов, причем два из них — 
на «отлично». По этим отче
там выдан ряд конкретных 
рекомендаций производст
венным организациям.

Большое внимание партий
ная организация уделяет 
также координации работы 
отделения с головным ин
ститутом в Новосибирске, 
Томским территориальным 
геологическим управлением, 
Институтом геологии и гео

физики СО АН СССР. Без 
тесной взаимосвязи с этими 
научными учреждениями, а 
также с НИИ ядерной физи
ки при ТПИ, университетом 
и рядом других томских ор
ганизаций трудно говорить о 
комплексном решении задач, 
стоящих перед нашим кол
лективом.

На днях в отделении про
шло партийное собрание, по
священное задачам комму
нистов и Есего коллектива в
СЕете рекомендаций и указа
ний, высказанных Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Леонидом Ильичом Брежне
вым во время его поездки 
по районам Сибири И Даль
него Востока. Собрание обя
зало коммунистов мобилизо
вать коллектив на безуслов
ное выполнение плановых 
заданий и социалистических 
обязательств на 1978 год. Ос
новной задачей названо по
вышение качества и эффек
тивности научно-исследова
тельских работ. Важно как 
можно быстрее выдавать 
производственникам кон
кретные рекомендации по 
размещению поисковых объ

ектов на территории области. 
Собрание обязало руководи
телей подразделений обес
печить к 1 августа разработ
ку предложений-рекоменда
ций к плану поисково-раз
ведочных работ на 1979 год. 
Сектор нерудных полезных 
ископаемых должен к 1 сен
тября определить в районах 
нефтедобычи участки, наи
более богатые минерально- 
сырьевыми ресурсами, для 
промышленности строитель
ных материалов.

Трудовой подъем, которым 
охвачен коллектив отделе
ния, а также строгий конт
роль, установленный пар
тийным бюро за выполнени
ем решений партийных соб
раний, позволяют надеяться, 
что те высокие рубежи, ко
торые наметил коллектив, 
будут достигнуты.

В. МАРЧЕНКО,
секретарь партбюро Том

ского отделения 
СИИИГГиМСа.
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ВЫПОЛНЯЯ НАКАЗЫ 
И З Б И Р А Т Е Л Е Й

На пятой сессии Томского городского Совета, состояв
шейся 7 июня, народные депутаты обсуждали два вопро
са: о состоянии медицинского обслуживания населения и 
задачах по его улучшению в свете требований XXV съез
да КПСС; о работе местных Советов и хозяйственных ор
ганизаций по выполнению наказов избирателей.

В системе здравоохране
ния Томска действуют 16 
больниц, 25 поликлиник и 
поликлинических ■ отделений 
при медсанчастях, 73 здрав
пункта, 8 диспансеров, 4 са- 
нитарно -эпидемиологические 
станции и другие медицин
ские учреждения. В них тру
дятся более полутора тысяч 
врачей и почти три тысячи 
средних медработников.

В прошлой пятилетке и за 
два года текущей в Томске 
построено больниц на 800 
коек, поликлиник — на 4,2 . 
тысячи посещений в смену. 
На строительство объектов 
здравоохранения, физиче
ской культуры и социально
го обеспечения израсходо- 

. вано более 80 миллионов руб
лей, а средства на содержа
ние медицинских упрежде
ний увеличились более чем 
в два раза. Осуществлялись 
реконструкция и ремонт 
больниц и поликлиник, они 
пополнялись кадрами спе
циалистов, получали немало 
нового оборудования и при
боров.

И тем не менее предстоит 
еще немало сделать для ук
репления материальной базы/ 
и совершенствования меди
цинского обслуживания на
селения, чтобы деятельность 
лечебных учреждений . соот
ветствовала требованиям по
становления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему улуч
шению народного здравоох
ранения».

Эта мысль прошла крас
ной строкой и з докладе 
председателя горисполкома 
Н. Г. Черкашина, . и в вы
ступлениях народных депу
татов.

В самом деле, станция ско
рой медицинской помощи, 
родильный дом им. Семаш
ко, детская больница № 1, 
поликлиники №№ 3, 4 и 5. и 
другие учреждения размеще
ны в малоприспособленных 
помещениях. Трудно полу
чить медицинскую помощь 
жителям микрорайона Каш- 
так, массивов АРЗа, Иркут
ского тракта, академгородка.

И в то ж е  время средства 
на капитальное строительст
во и ремонт учреждений 
здравоохранения ежегодно 
осваиваются плохо. Непо
мерно затягиваются сроки 
ввода объектов.

Народные депутаты на сес
сии подчеркнули, что руко
водители исполкома горсове
та, промышленных пред
приятий и строительных ор

ганизаций уделяли мало вни
мания укреплению матери
ально-технической базы- ме
дицинских учреждений.

— Город наш строится и 
хорошеет, — говорила пред
седатель постоянной комис
сии по здравоохранению 
Н. И. Чернышева. — Но при 
застройке новых микрорай
онов на Иркутском тракте и 
на Каштаке не были преду- 
смотре'ны лечебно-профилак
тические учреждения — не
простительная ошибка хозя
ина города. Жизнь заставила 
ее исправить. Но укс горис
полкома и институт Томск- 
гражданпроект медлят с под
готовкой проектной докумен
тации.

Народные избранники, 
изучив условия ̂ работы и со
стояние заболеваемости в 
коллективах строителей,
предприятий электротехнзг- 
ческой промышленности, ле
сопромышленного комбина
та, завода резиновой обуви, 
подвергли резкой критике 
их руководителей за медли
тельность в решении практи- 
ческик вопросов укрепления 
базы здравоохранения.

Слесарь-электромонтажник 
электротехнического завода 
депутат П. М. Шанин ска
зал; V

— Многие годы мы слы
шим обещания о начале
строительства медико-сани

тарной части. Но, оказывает
ся, руководители нашего за
вода — главного заказчика— 
не решили даже вопрос о 
стройплощадке долгождан
ного объекта.

— В Томске около 16 ты
сяч строителей. Давно при
шла пора иметь свою меди
ко-санитарную часть со ста
ционаром, —  заявил камеи-' 
щик-монтажник СУ-1 треста 
Томскпромстрой депутат
В. Д. Носов. — Невнимание 
к здоровью работающих на 
стройках дорого обходится 
государству.

Да, критика справедливая. 
Ведь и постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР указывает: укрепле
ние материальной базы здра
воохранения — забота не 
только органов здравоохра
нения, но и руководителей 
промышленных предприя
тий, управлений, объедине
ний.

Народные депутаты анали
зировали организацию ам
булаторно-■поликлинического 
обслуживания населения, и 
особенно детей, указали нд 
упущения в обеспечении ме

дикаментами, очковой опти
кой. Были внесены предло
жения по совершенствова
нию стиля работы городско
го отдела здравоохранения и 
коллективов медицинских 
учреждений. Необходимо, 
указали выступающие, уси
лить воспитательную работу 
среди врачей, медсестер.

Городской Совет принял 
по обсужденному вопросу 
решение. Утвержден план 
укрепления материально- 
технической базы медицин
ских учреждений Томска на 
1978 — 1985 годы, в котором 
предусматривается строи
тельство четырех поликли
ник на 2.250 посещений, че
тырех медико-санитарных 
частей, родильного дома, 
детской инфекционной боль
ницы, Дома ребенка, трех 
женских консультаций, один
надцати аптек и других уч
реждений.

* * *
— Из 50 наказов избирате

лей, поступивших в ходе под
готовки к выборам в Советы, 
а также в период обсужде
ния Конституций СССР и 
РСФСР, полностью выполне
ны 18, все остальные — в 
стадии выполнения и под по
стоянным контролем город
ского и районных Советов 
народных депутатов, — ска
зал докладчик по второму 
вопросу повестки дня, заме
ститель председателя горис
полкома Н. А. Сергеев.

С начала 10-й пятилетки в 
Томске улучшены жилищ
ные условия более пяти ты
сяч семей, в том числе 2.053 
семьям инвалидов войны и 
погибших на фронте. Постро
ены 3 школы, 6 детских до
школьных учреждений на 
1.190 мест, площадь торговых 
залов возросла на 11 тысяч 
квадратных метров, а число 
посадочных мест в столовых 
— на 2.570.

Проведена большая работа 
по благоустройству жилья, 
микрорайонов и улиц горо
да.

Вместе с тем докладчик и 
выступающие в прениях де
путаты отмечали серьезные 
недостатки в работе по вы
полнению наказов избирате
лей. На сессии были под
вергнуты критике руководи
тели треста Томскжилстрой 
А. Т. Юрьев, треста Томск
промстрой В. К. Куковица, 
управления водопрозодно-ка- 
нализационного хозяйства 
А. А. Бычков и И. 3. Раис
кин, электротехнического 
завода А. С. Инзель, спич- 
фабрики «Сибирь» В. Я. Ан- 
герман, кирпичного завода 
№ 3 В. М. Прядко, горэлек- 
тросетей В. М. Кречмер и 
другие, по вине которых за
держивается выполнение на
казов.

В. ПАРШИН.

И. Кудинова не так давно закончила техническое учи
лище № 17. Сейчас она работает в цехе № 21 Томского 
электролампового завода. Наташа освоила несколько 
смежных операций: припайку, фокусировку, цоколевку, 
браковку. Качество работы у нее всегда отличное.

Фото В. Казанцева.

П О Т Е Р Я М ,  Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И  ~ ЗАСЛОН

СТАНЦИЯ,
К Л И Е Н Т Ы ,
ДОГОВОР

Десятая пятилетка — пяти
летка эффективности и качест
ва — требует серьезного 
улучшения работы всей тран
спортной. системы — это еще 
раз подчеркнуто в постанов
лении ЦК КПСС «Об органи
заторской работе Челябинско
го обкома КПСС по сокраще
нию простоев вагонов под 
грузовыми операциями и обес
печению их сохранности на 
промышленных и железнодо
рожных предприятиях обла
сти».

Улучшение дел на этом 
участке мы рассматриваем в 
двух аспектах: во-первых,
улучшение работы железно
дорожной станции, во-вто
рых, устранение недостатков 
в работе клиентов. Коллек
тив станции Асино постепен
но наращивает объем грузо
перевозок. В первом кварта
ле нынешнего года план по
грузки вагонов выполнен на 
109,6, а по выгрузке — на 
105,3 процента, несколько 
снижены сверхнормативные 
простои вагонов.

Однако эти результаты да
леки от оптимальных. Стан
ция систематически не вы
полняет план погрузки леса 
и продукции деревообработ
ки. Недогружено за этот пе-$ 
риод 328 вагонов. Сверхнор
мативный простой их соста
вил более 19 тысяч вагоно- 
часов. Руководители станции 
продолжительное время не 
решают перспективных во
просов до развитию рельсо
вого хозяйства и грузового 
двора. С пуском в эксплуа
тацию участка железной до
роги Асино—Белый Яр йа- 
много увеличился грузообо
рот. Он будет увеличиваться 
и в дальнейшем в связи с 
развитием промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства прилегающих к 
железной дороге районов. 
Возможности же станции 
ограничены. Она не имеет 
необходимого количества пу
тей, на грузовом дворе, кро
ме контейнерной станции, 
по сути нет складов и пло
щадок для разгрузки. Стан
ция практически не имеет 
«вытяжки» для маневров.

Большие нарекания в ад
рес станции идут от ее кли
ентов. Какие они? В первую 
очередь это относится к 
службе информации. Очень 
часто работники станции за
благовременно не сообщают 
о подходе .грузов, времени 
постановки их под разгруз
ку.

Согласованная работа стан
ции с клиентами имеет не
малое значение. Многие 
предприятия и организации 
располагают площадками с 
ограниченным фронтом раз
грузки, а некоторые не име
ют . их вообще. Скажем, 
одновременно разгружаться 
Morj'T 3—5 вагонов, станция 
нередко . ставит 15—20, что 
затрудняет маневры, затяги
вает работы. Часто постанов
ка вагонов по вине станции 
задерживается на 2—3 часа. 
Станция не имеет связи с 
клиентами, обслуживаемыми 
станцией Пойма Асиновского 
лесопромышленного. комби
ната.* Как правило, большие 
партии грузов (особенно ще
бень, цемент) ставятся под 
разгрузку в выходньге и 
праздничные дни.

Станция Асино, имея до
говорные обязательства с 

. клиентурой, порой формаль
но относится к их выполне
нию, не проявляет должной

заинтересованности в ко
нечных результатах по ис
пользованию транспорта, не 
оказывает заметного влия
ния на тех, кто допускает, 
нерациональное использова
ние вагонов. Большинство 
предприятий! и организаций 
не уделяет должного внима

ния механизации разгрузки, 
и погрузки вагонов, значи
тельная часть этих опера
ций выполняется вручную. 
Неудовлетворительно произ
водится разгрузка и погруз
ка вагонов в вечернее и 
ночное время, в нерабочие 
дни. Транспортные бригады 
не везде укомплектованы не
обходимым количеством ра
бочих, подъемно-транспорт
ными машинами и механиз
мами. У иных предприятий 
и организаций отсутствуют 
оборудованные разгрузоч
ные площадки и тупики, 
слабо развито транспортно
складское хозяйство.

К примеру, у ПМК-1 объе
динения Облмежколхоз- 
строй (начальник Н. Н. Ма
зур) нет своего железнодо
рожного тупика, мало скла
дов. Сыпучие грузы переме
щают из вагонов. в автома
шины в основном вручную, 
для разгрузки цемента нет 
цементовозов. Объединение 
не решает вопросы . строи
тельства базы. Если к этому 
добавить неорганизованность, 
которая почти всегда бывает 
при разгрузке вагонов, то 
положение усугубляется еще 
более. В  итоге ПМК-1 несет 
немалый ущерб. В первом 
квартале простои вагонов со
ставили 1.258 вагоно-часов, 
сверхнормативный простой 
одного вагона увеличился по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да на 24,1 часа, за что упла
чено штрафов более 5 тысяч 
рублей.

Серьезную озабоченность 
вызывает состояние работы 
с . вагонами на комбинате 
производственных предприя
тий (КПП) треста Томлес- 
строй (начальник Н. В. Бур- 
давицын). Нет здесь склад
ских помещений для раз
грузки цемента, да и уро
вень механизации ра
бот очень низок. Если 
учесть, что 'комбинат 

обеспечивает сборным желе
зобетоном строительные ор
ганизации других районов, 
где объемы работ постоянно 
увеличиваются, то в пер
спективе коллективу будет 
еще труднее. Все это сказы
вается на результатах. За 
три месяца нынешнего года 
перепростой вагонов соста
вил здесь 2.212 вагоно-часов, 
уплачено штрафов 6.076 руб
лей. Сверхнормативный про
стой одного вагона составил 
31,6 часа, что превышает 
норму времени на разгрузку 
в 5 раз. Беда комбината еще 
и в том, что у него нет де
ловой связи с поставщиками, 
которые неритмично и боль- 

. шими партиями отгружают 
продукцию. В первом квар
тале он получил полугодо

вые фонды цемента. Это 
создало дополнительные 
трудности с разгрузкой це
мента и его размещением, 
часть которого сгружена под 
крышу строящегося завода 
древесноволокнистых плит.

Примерно так же обстоят 
дела в ПМК-453 треста 
Томсксельстрой (начальник 
Н. А. Туров), на кирпичном 
заводе (В. А. Завьялов), в 
ДРСУ-984 (П., К. Кайдалов), 
Асиновском и Сосновском 
специализированных объе
динениях Сельхозтехника 
(А. Р. Шахрай и А. Г. Соло- 
меев), на комбинате комму

нальных предприятий (П. Й. 
Миргород) и ряде других 
предприятий. Все они допу
стили большие сверхнорма
тивные простои вагонов, уп
латили крупные штрафы. 
Медленно идет строительст
во прирельсовых складов в 
ДРСУ-984, не начато строи
тельство базы минеральных 
удобрений Сельхозтехники. 
Некоторые предприятия и 
организации затягивают вы
возку грузов с разгрузочных 
площадок станции Асино, за 
что платят штрафы за их 
хранение. Так, Комбинат 
коммунальных предприятий 
уплатил около 1,3 тысячи 
рублей штрафа.

Бывают и такие парадок
сы. Предприятия, испытывая 
осложнения с отгрузкой го
товой продукции, недоис
пользуют грузоподъемность 
вагонов. Асиновский лесо
промышленный комбинат 
(генеральный директор П. В. 
Петлин) лишь на две трети 
загружал вагоны при от
грузке дров. Имеют место 
случаи недогрузки вагонов 
на базе коопхозторга, Аси
новском участке карьероуп
равления.

В  результате — много не
отправленной потребителям 
продукции, несвоевременное 
обеспечение предприятий и 
строительных организаций 
материально - техническими 
ресурсами, а это нарушает 
ритм в работе трудовых кол
лективов, наносит серьез

ный ущерб народному хо
зяйству.

Городской комитет ^народ- 
ного контроля проанализи
ровал сложившуюся обста
новку. За серьезные упуще
ния в решении перспектив
ных вопросов развития 
станции, работе с клиентами 
начальнику станции Н. Е. 
Иванову объявлено строгое 
взыскание.. Объявлены взыс
кания отдельным руководи
телям предприятий и орга
низаций.

Эффективное использова
ние подвижного состава, 
скрупулезное выполнение 
всех пунктов договорных 
обязательств — залог успеш
ной работы промышленных 
предприятий, постоянного 
развития- экономики района.

В. БАЛДИН,
председатель Асиновско
го городского комитета 

народного контроля.

К АЖЕТСЯ, очень давно 
выбрал он профессию 
теплоэнергетика. Во

семь лег с той поры про
шло. Виктор успел с отличи
ем закончить техникум, год 
поработать на заводе и уже 
четыре курса проучиться в 
институте.

В их семье, где росло пя
теро, все дети уже после 
восьмого класса выбирали 
себе профессию — сестры 
поступили в медицинское и 
педагогическое училища, а 

братья Петр и Виктор — в 
энергостроительный техни
кум.

В прошлом году братья 
встретились в Алма-Ате. 
Виктор приехал практикан
том на ГРЭС, где работал 
старшим машинистом Петр. 
Тот все показал меньшому, 
был главным его консуль
тантом, объяснял работу 

оборудования. Виктор с ра
достью замечал, каким 
опытным человеком стал за 
эти годы Петр, как уверен
но он чувствует себя на 
электростанции.

Практика еще раз убедила 
Виктора, что профессию он 
выбрал нужную и инте
ресную. Но к ней надо по
дойти, имея многое: знания, 
опыт организатора, исследо
вательскую жилку, чувство 
ответственности и другое, 
чтобы работалесь радостно 
и жилось счастливо от созна
ния своей полезности людям 
и производству.

Это все и старался воспи
тать в себе Виктор. Научил

ся планировать дела, беречь 
время. Иначе, думал он, ка
кой из меня будет организа
тор, если сам себя организо
вать не смогу?

Добыча знаний — дело не
легкое. А если еще с головой 
уйти в общественную рабо
ту...

явился в политехническом 
институте новый для того 
времени рабочий студенче
ский орган — общественный 
деканат, орган самоуправле
ния учебой студентов. Вик
тор уже работал не с каж
дым двоечником или про-

требовательныи к другим. 
Победа партийной и обще
ственных организаций, в том 
числе и общественного дека
ната, который два года под
ряд возглавлял Виктор Гаак.

Виктору приходилось еще 
и подрабатывать. Он не 
стеснялся утром пораньше

Л Е Н И Н С К И Й  С Т И П Е Н Д И А Т

Сначала он стал старостой 
потока.

Позже общественная заня
тость увеличивалась, но он 
не пропустил ни одной лек
ции за все четыре года. И 
все лекции у него записаны. 
Действовал по раз и навсег
да заведенному правилу: 
пришел работать — работай.

Вовремя или досрочно сда
вал проекты, зачеты, экза
мены. С первого же курса 
стал отличником. Меньшего 
не хотел — что скажут това
рищи, с которых приходи
лось спрашивать и за учебу, 
и за дисциплину? Как старо
ста потока, он дважды в ме
сяц с заместителем декана 
решал, как работать с теми, 
кто отстает или пропускает 
занятия.

На втором курсе Гаак стал 
общественным деканом. По-

гульщиком, а действовал 
через определенную систему 
контроля за учебной рабо
той. Организовали соревнова
ние на звание «Лучшая 
группа факультета», вырабо
тали показатели по учебной 
и общественной работе, стре
мились к повышению не 
только абсолютной успевае
мости, но и качества учебы. 
В конце учебного года ре
зультаты сказались: . фа
культет, который занимал 
десятое, последнее место в 
институте, поднялся на ше
стое, потом на пятое, четвер
тое место. Сейчас этот быв
ший «традиционно отстаю
щий» держит второе место 
по успеваемости.

Конечно, это была победа 
и деканата, которым стал 
руководить доцент А. С. Ля- 
ликов, человек волевой, 
опытный, умеющий рабо-, 
тать, не щадящий себя и

выйти на отведенный ему 
участок, зимой — с лопатой, 
а летом — . с метлой, пома
хать вместо зарядки. Полез
но для других и для себя 
(на помощь родителей, уже 
престарелых, Виктор не 
мог рассчитывать).

Отец и мать Виктора гор
дятся своими детьми. Самим 
им не пришлось много 
учиться: рожденные еще до 
революции в многодетных 
крестьянских семьях, они 
рано познакомились с нуж
дой и тяжелым трудом...

В прошлом году Виктор 
пережил самые волнующие 
в его жизни минуты: его
принимали кандидатом в 
партию. 30 мая нынешнего 
года он стал членом КПСС. 
За время кандидатского ста
жа сделано многое. Он под
твердил почетное звание Ле
нинского стипендиата, обе 
сессии выдержал на «отлич
но», год работал в учебной

комиссии комитета ВЛКСМ, 
готовил нового общественно
го декана для факультета.

Сейчас для Виктора и его 
сокурсников наступила горя
чая пора—сессия: шесть эк
заменов, в том числе немец
кий язык, который требует 
особенно длительной подго
товки.

А впереди последний, вы
пускной курс. И за это вре
мя надо суметь окончатель
но определить путь в жизни. 
Кафедра теплоэнергетиче
ских установок предлагает 
принять участие в разработ
ке нового вида турбин пере
менного режима. Хочется по
пробовать свои силы. Про
фессия ученого, исследовате
ля привлекает, но сможет 
ли он потом передать свои 
знания новому студенческо
му поколению, есть ли у 
него педагогический дар? 
Жалко оставлять и общест
венную работу, тем более 
что накоплен опыт.

Очень хочется ему и рабо
тать на производстве, по
пасть на передовую электро
станцию типа станции Кан- 
ско-Ачинского комплекса. 
Сейчас в этом бассейне си
бирских углей строится це
лый каскад электростанций 
с современным оборудовани
ем, который даст ток всей 
Сибири и Дальнему Востоку 
и будет в восемь раз мощ
нее такого гиганта советской 
энергетики, как Краснояр
ская ГЭС.

Виктор в раздумьях. Опре
деляется будущее. Надо вы
брать из многих единствен
ный путь. *

Р. ГОРОДНЕВА.
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Наши ин ПАРТИЙНОЕ 
СЛОВО ПИСАТЕЛЯ

В течение недели в Томске гостил известный советский пи
сатель, секретарь правления Союза писателей РСФСР, наш 
земляк Виль Липатов, приехавший в командировку в качест
ве специального корреспондента <?Правды». В. В. Липатов по- 

i бывал на Богашевском экспериментальном заводе художест
венной керамики, на Кетском лесозаводе, встретился с ря
дом специалистов.

Состоялась встреча с писателем в обкоме КПСС.
Побывал гость и в родном ему коллективе редакции газеты 

«Красное знамя», где началась его журналистская деятель
ность. Он ответил на многочисленные вопросы журналистов. 
Наш корреспондент взял у Виля Липатова интервью, текст 
которого мы публикуем.
—  В и л ь  В л а д и м и р о в и ч , н а 

ш а  с о в е т с к а я  л и т е р а т у р а ,  с а 
м а я  п е р е д о в а я  и  п р о г р е с с и в 
н а я  л и т е р а т у р а  в  м и р е , в с е 
г д а  н а х о д и л а с ь  и  н а х о д и т с я  
н а  п е р е д н е м  к р а е  б о р ь б ы  з а  
у т в е р ж д е н и е  к о м м у н и с т и ч е 
с к о й  и д е о л о г и и , з а  в о с п и т а 
н и е  н о в о г о  ч е л о в е к а . В ы  р а 
б о т а е т е  в  л и т е р а т у р е  у ж е  
б о л ь ш е  д в у х  д е с я т и л е т и й ,  
с о з д а в  з а  э т о  в р е м я  н е м а л о  
п р о и з в е д е н и й , з а в о е в а в ш и х  
л ю б о в ь  и п р и з н а н и е  ч и т а т е 
л е й . К а к о в ы , п о -в а ш е м у , с е 
г о д н я ш н и е  з а д а ч и  с о в е т с к о г о  
п и с а т е л я ,  ч т о  л и ч н о  в ы  
с т р е м и т е с ь  в ы р а з и т ь  в  п о с 
л е д н и х  к н и г а х ?

— Действительно, главной 
задачей советского писателя 
являются воспитание нового 
.человека, создание произвел

Гдений, утверждающих в ду
шах читателей самую пере
довую в мире коммунистиче
скую ■ идеологию. Этому и 
служит вся советская лите
ратура. И вот если говорить 
о себе, о своем творчестве, 
мне хотелось бы обратить 
внимание на такой аспект.
Писатели осмысливают круп
ные социальные события на-% 
шего века — Великий Ок
тябрь, гражданскую войну, 
эпоху мирного строительства, 
коллективизацию, смертель
ную битву с фашизмом. Эти 
произведения, несомненно, 
несут в себе большой идей
ный, воспитательный заряд.
Но наряду с произведениями 
на историческом материале 
не менее нужны произведе
ния о современности, о сего
дняшнем дне нашего обще
ства, такие, в которых писа
тель дает живой отклик на 
проблемы дня, пытается ос
мыслить сиюминутную со
временность художественны
ми средствами. 'Именно к 
этому я стремился и стрем- 

> люсь В своей работе.
Я эдрг бы назвать немало 

имен тех своих колдег, кото
рые успешно осваивают 
современный материал, соз
дают произведения, проник
нутые живым духом совре
менности. Достаточно на
звать, скажем, Юрия Бонда
рева, чей роман «Берег», ор
ганично соединивший две 
эпохи —период войны и на
ше время, — получил у чи
тателей заслуженную по
пулярность. Это — хорошая 
работа в нелегком жанре по
литического. романа. Успеш
но работают на материале 
современности Ю. Трифонов,
А. Битов, А. Гельман,
И. Дворецкий (последние два 
— в драматургии). Серьез
ным вкладом в литературу 
было появление повести 
безвременно ушедшего
О. Куваева «Территория*».

Можно перечислить и еще 
ряд имен, но все-таки спи
сок этот будет не слишком 
велик. Между тем наша эпо
ха требует пристального 
внимания литераторов, тре
бует живого партийного сло
ва писателя, откликающего

ся на запросы сегодняшнего 
дня.

— Что кажется в этом 
плане вам особенно важ
ным?

— Вот одна из коренных
проблем. Сейчас много гово
рят и пишут о научно-тех
нической революции, о ее 
влиянии на жизнь общества 
и отдельного человека. А 
влияние это чрезвычайно ве
лико. Почему, например, пер
вый промышленный перево
рот, начавшийся в восемнад
цатом столетии, не нашел 
серьезного отражения в ис
кусстве? Потому, что он был 
именно промышленным пе
реворотом и коснулся не 
столько человека, сколько 
техники. Нынешняя научно- 
техническая революция пря
мо затрагивает все сферы 
человеческих отношений — 
политику, нравственность, 
этику, мораль, экономику, 
да и все другие аспекты че
ловеческого бытия. Это 
именно революция — со сво
ими вождями, политиками и 
технократами. /

— Можно пример?
— Можно. В числе круп

ных хозяйственных работни
ков, с которыми мне прихо
дилось много общаться, есть 
нынешний министр автомо
бильной промышленности 
СССР и бывший директор 
ВАЗа В. Н. Поляков, с кото
рым мы не раз встречались 
в Тольятти. Это крупный и 
масштабно мыслящий чело
век, так же как и многие 
его соратники. Трудно пи
сать о таких людях, о про
изводстве, которое они орга
низуют и возглавляют. Чрез
вычайно трудно. Поэтому за 
полгода моих встреч в Толь
ятти у меня родилась пока 
только тоненькая книжка 
«Издалека долго», состоящая 
из нескольких очерков. На 
роман об ВАЗе и его людях 
я пока что не размахнулся, 
да, может быть, и не скоро 
размахнусь. Но делать это 
надо, хотя, повторяю,. писать 
об НТР необычайно сложно. 
Очень легко скользнуть по 
поверхности, сбиться на 
внешнее отражение сложных

глубинных процессов.
— Видимо, избежать такой 

поверхностности помогает 
ваше постоянное сотрудни
чество в газетах?

— Я не представляю себе
писательскую работу в от
дельности от журналистско
го труда. Разве что к писате- 
лю-публицисту, берущему в 
руки журналистское перо, 
предъявляются повышенные 
требования. Поочередно я, 
уже войдя, так сказать, в ли
тературу, работал в «Совет
ской России», «Известиях». 
Сейчас, как вы знаете, — 
специальный корреспондент 
«Правды». Такое сотрудни
чество дает писателю воз
можность постоянно держать 
руку на пульсе времени. Ес
ли говорить обо мне, то 
практически все мои произ
ведения явились в какой-то 
мере результатом журнали
стской работы, наблюдений 
и размышлений газетчика. 
Тот же «Игорь Саввович». 
Действие романа происходит 
в достаточно прозрачной 
Ромской области, а вот про
тотип главного героя живет 
в Москве. Весь этот мате
риал мне дали журналист
ские встречи. Только что я 
был в Новосибирске, на кон
ференции, посвященной,
кстати говоря, НТР. Позна
комился с работой речного 
порта, с новыми судами-тол
качами. Академгородок свел 
меня с молодым математи
ком Ириной Арзамасцевой, 
которая, возможно, станет 
героиней одной из будущих 
повестей. А уже в Томске я 
встретился с легендарным 
капитаном Иваном Евгенье
вичем Каретниковым, кото
рый начинал внедрять метод 
толкания на Оби. Написать 
о нем повесть я мечтаю дав
но. Большое впечатление 
произвела на меня старший 
художник Богашевского эк
спериментального керамиче
ского завода Ирина Алек
сандровна Дронжек. Это че
ловек художественно одарен
ный, интересный, умный, 
творческий. А на Кетском 
лесозаводе мне довелось бе
седовать с Григорием Алек
сеевичем Александровичем, 
двухметровым гигантом-ук- 
раинцем, променявшим свои 
теплые края на суровый На- 
рымский край. Бывший ме
ханик-водитель танка, он 
трудится сейчас рамщиком. 
Да так, что за ним никто не 
может угнаться. Знаю, что, 
когда я сяду за роман под 
названием «Тагар», его глав
ным героем станет именно 
рамщик. Так что записная 
книжка и писателя, и жур
налиста у меня одна.

В  заключение мне хочется 
посоветовать всем собратьям 
по перу, в том числе и том
ским писателям, теснее и 
ближе сотрудничать с газе
тами. Партийное слово со
ветского литератора должно 
постоянно звучать с газет
ных страниц. Это т - самый 
мобильный способ общения с 
читателями. Газетной трибу
ной советский писатель дол
жен гордиться, ни в коем 
случае не допуская ее недо
оценки.

Вот, мне кажется, главное, 
чем я хотел поделиться с 
помощью «Красного знаме
ни» со своими читателями- 
земляками.

НА СНИМКЕ: В. В. Липа
тов.

Фото Е. Лисицына.

В ТИАСУРе- 
С Е С С И Я

В вузах начались экзаме
ны. Заместитель декана 
конструкторско - технологи
ческого ф а к у л ь т е т а
ТИАСУРа А. К. Майер рас
сказывает:

— В  этом году студенты 
гораздо лучше подготови
лись к весенней сессии. Бо
лее четко прошла сдача за
четов и контрольных ра
бот. Многие студенты сдают 
экзамены досрочно. Елена 
Савенко из группы 75-1 тре
тью сессию подряд заверши
ла на «отлично». Только на 
«отлично» сдают экзамены 

Ленинский стипендиат Кон
стантин Кичуткин, Иван 
Дикович и другие. Надо от
метить группу 77-2, ■ больше 
половины студентов кото
рой сдали математику до
срочно. Радуют успехи бу
дущих инженеров на экза
менах по общественным 
дисциплинам. Сегодня идет 
экзамен по философии в 
группе 36-3 у доцента А. П. 
Ощепкрвой. Пока только 4 
и 5. Семнадцать пятерок по 
курсу «Автоматизация кон
струирования» в группе 
75-1 у доцента И. Г. Винти- 
зенко. Успешно прошли эк
замены по физике в группе 
77-3.

Деканат и общественные 
организации провели боль
шую работу по созданию 
условий для успешной под
готовки и сдачи экзаменов. 
Улучшена работа столовых,

ВИЛЬНЮС. Коллектив 
Института химии и химиче
ской технологии Академии 
наук Литовской ССР, кото
рый возглавляет академик 
Р. Вишомирскис, разработал 
раствор, предохраняющий 
металл от коррозии. Этот 
препарат «Лкконда-I» УД°" 
стоен золотой и серебряной 
медалей ВДНХ СССР. Он 
применяется на десятках 
предприятий страны, про
цесс его получения запа
тентован в США, Японии, 
Франции.

В активе литовских хими
ков — многие конверсион
ные покрытия, которые не 
только придают деталям 
предохранительные свойст
ва, но и окрашивают их в 
разные цвета, а при надоб
ности и полируют. Эти раз
работки ежегодно сберегают 
народному хозяйству около 
14 миллионов рублей.

НА СНИМКЕ: младший
научный сотрудник инсти
тута Р. Росснене демонстри
рует элементы антенны, об
работанные антикоррозий
ным раствором.

(Фотохроника ТАСС).

Сообщение ТАСС
Последнее время в Соеди

ненных Штатах раздувается 
враждебная Советскому Со
юзу кампания, смысл кото
рой заключается в том, что
бы прикрыть незаконные 
действия посольства США в 
СССР и отвлечь внимание от 
разведывательно - подрыв
ной деятельности, проводи
мой американскими спецслу
жбами из здания посольства 
против Советского Союза. В 
ходе этой кампании амери
канская сторона выдвинула 
провокационное обвинение в 
каком-то «проникновении» в 
здание посольства и утверж
дала, что в посольстве якобы 
обнаружены подслушиваю
щие электронные устройства.

В связи с этим МИД СССР 
сделал представление госде
партаменту США. В пред
ставлении указывается, что 
сотрудники американского 
посольства разрушили ото
пительные сооружения со-* 
седнего советского жилого 
дома и повредили систему

охраны, представляющую со
бой сугубо защитную меру в 
связи с разведывательно- 
подрывной деятельностью 
американских спецслужб.

Советская сторона, отме
чается в представлении, рас
полагает убедительными
свидетельствами того, что в 
здании посольства США в 
течение длительного време
ни проводится специальны
ми постами радиоэлектрон
ная разведка по перехвату 
линий связи, в том числе ра
диотелефонных переговоров. 
В руках советских компе
тентных органов имеются 
подлинные разведыватель
ные задания и операторские 
журналы указанных постов. 
В поедставлении содержится 
требование, незамедлительно
го прекращения американ
цами незаконных работ, пол
ного восстановления причи
ненного разрушения и пре
кращения провокационной 
кампании.

£I
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Важные предлож ения
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В М Е С Т Е -Н А  ВЕЧНЫЕ ВРЕМЕНА
ПРАГА, 8 июня. В Цент

ральный Комитет КПЧ, ре
дакции газет, радио и теле
видения Чехословакии по
ступают письма трудящихся, 
которые полностью одобря
ют итоги официального, дру
жественного визита совет
ской партийно-правительст
венной делегации во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым. В 
письмах выражается непре
клонная воля народа кре
пить и впредь нерушимую 
дружбу с Советским Союзом. 
Рабочие, крестьяне, предста
вители интеллигенции все
мерно поддерживают миро
любивую политику Совет
ского Союза. В каждом пись
ме выражается глубокое 
уважение к товарищу Л. И. 
Брежневу, большому другу 
народов социалистической 
Чехословакии.

Мы искренне рады тому, 
пишет Р. Вольный. из 
г. Вышков, что товарищ 
Л. И. Брежнев вновь был 
среди нас. Он лично прини
мал участие в освобождении 
нашей страны и имеет огром
ные заслуги в развитии 
братской дружбы и сотруд
ничества между двумя наро
дами. Мы знаем товарища 
Л. И. Брежнева как пламен
ного патриота и интернацио
налиста, неутомимого борца 
за мир. Его подписью скреп
лены важнейшие документы, 
касающиеся ограничения 
гонки вооружений и сохра
нения длительного мира во 
всем мире.

В своем письме бригадир 
газового завода в г. Хомуто
ве Й. Шихо отмечает, что

на специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН по 
разоружению Советский
Союз вновь выступил с кон
структивными предложения
ми, направленными на раз
рядку международной напря
женности и мирное урегули
рование всех спорных воп
росов. Вся история Страны 
Советов тесно связана с 
борьбой за всеобщий мир, 
подчеркивает автор. Именно- 
Советский Союз вынес на 
своих плечах основную тя
жесть последней мировой 
войны. Он понес неисчисли
мые жертвы и материаль
ный ущерб, но освободил 
Европу от гитлеровского фа
шизма. Кто читал воспоми
нания товарища Л. И. Бреж
нева «Малая земля» и «Воз
рождение», тот познал геро
изм советских людей в годы 
войны и восстановления Ро
дины.

Мы высоко ценКм огром
ные усилия Советского Сою
за, направленные на укреп
ление мира, единства рабо
чего и коммунистического 
движения, пишут рабочие 
литейного цеха националь
ного предприятия «Агро-
строй» в Дичине. Мы убеж
дены, что совместное заяв
ление, подписанное в ходе 
визита Л. И. Брежневым и 
Г. Гусаком, будет способст
вовать дальнейшему разви
тию братской дружбы и все
стороннего сотрудничества 
КПЧ и КПСС, ЧССР и
СССР.

Рабочий Ф. Биба из 
г. Рихнов констатирует, что 
при активной поддержке и 
бескорыстной помощи Совет
ского Союза в Чехословакии 
произошли большие измене

ния. - Мы живем и трудимся 
в - условиях мира, с каждым 
годом крепнет экономиче
ское сотрудничество с СССР, 
при помощи которого возво
дятся такие гигантские соо
ружения, которые раньше не 
могли нам даже сниться. 
Именно поэтому, подчерки
вает он, визит. в ЧССР со
ветской делегации во главе 
с товарищем Л. И. Брежне
вым стал праздником всего 
народа. Наша радость была 
искренней и непосредствен
ной, какой только она мо
жет быть, когда приезжают 
настоящие друзья.

Освобождение Праги в 1945 
году, всесторонняя помощь 
Советского Союза Чехосло
вакии, полет Владимира Ре- 
мека — первого участника 
международного экипажа 
космонавтов, визит в ЧССР 
самых высоких представите
лей СССР, отмечает житель 
Праги 3. Шур, — все это яв
ляется выражением бескоры
стной дружбы Страны Сове
тов с нами — чехословака
ми.

Своими восйоминаииями о 
встрече с Л. И. Брежневым 
делится также плановик 
предприятия «Прага». Б. Га- 
рахова.

— Я, — пишет она,—вспо
минаю вместе со своими то
варищами 19-7-1 год, когда 
Л. И. Брежнев посетил нашу 
«Пра-говку». Это была заме
чательная встреча, впечатле
ние от которой останется у 
нас на всю жизнь. Закон
чившийся только что визит 
советской делегацйи — но
вый этап в наших отношени
ях, которые характеризуют
ся дружбой, единством, брат
ством.

ВЕНА, 8 июня. В венском 
дворце. Хофбург сегодня со
стоялось 172-е закрытое пле
нарное заседание участников 
переговоров о взаимном со
кращении вооруженных сил 
и вооружений в Центральной 
Европе. На нем выступил 
глава делегации СССР Н. К. 
Тарасов.

Как сообщил на встрече с 
журналистами представитель 
советской делегации по воп
росам печати, глава делега
ции СССР представил новые 
важные предложения ГДР, 
ПНР, СССР и ЧССР. Эта 
инициатива социалистиче
ских государств, являясь от
ветом на предложение запад
ных стран от 19 апреля 1978 
года, отражает деловой кон
структивный подход участ
ников Варшавского Договора 
к решению проблемы сокра
щения войск и вооружений в 
Центральной Европе.

Наша позиция в этом воп
росе была четко выражена 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым в 
его выступлении 25 апре
ля с. т., где он сказал: «Мы
готовы сделать все от нас 
зависящее, чтобы найти 

взаимоприемлемые решения, 
чтобы ослабить военную на
пряженность в том районе 
мира, где она особенно вели
ка и опасна».

Социалистические страны 
заявили о своем согласии 
на установление в итоге со
кращения равных коллек
тивных уровней численности 
вооруженных сил стран 
НАТО и Варшавского До
говора в Центральной Евро
пе — по 900 тыс. человек, в 
том числе по 700 тыс. сухо
путных войск.

Они проявили готовность 
ограничить сокращение чис
ленности вооруженных сил 
сухопутными войсками и 
провести выборочное сокра
щение и ограничение воору
жений, причем таких типов, 
которые были названы за
падной стороной для сокра
щения Соединенными Шта
тами и Советским Союзом 
на первом этапе. Социали
стические страны предложи

ли также, чтооы на этом 
этапе Советский Союз и 
США сократили свои сухо
путные войска в Централь
ной Европе на равный про
цент, т. е. пропорционально 
их численности в данном 
районе, как за это высказы
вался Запад.

Новые предложения социа
листических стран создают 
реальную «основу для выра
ботки взаимоприемлемого 
соглашения о сокращении 
войск и вооружений в Цент
ральной Европе, не нанося
щего ущерба безопасности 
всех государств, которые 
участвуют в переговорах. В 
интересах достижения дого
воренности инициатива со
циалистических стран кон
структивно учитывает мно
гие положения западной по
зиции, в том числе изло
женные в предложениях За
пада рт 19 апреля 1978 г.

Вместе с тем новые пред
ложения сохраняют те прин
ципиально важные элементы 
позиции социалистических 
стран, без которых не может 
быть обеспечено действи
тельно эффективное и рав
ноценное сокращение войск 
и вооружений в Централь
ной Европе. Это — прежде 
всего признание в качестве 
отправной точки для согла
шения о сокращении войск 
того реального факта, что в 
Центральной Европе сложи

лось и существует примерно 
равное соотношение в чис
ленности вооруженных сил 
стран НАТО и Варшавского 
Договора.

Социалистические страны 
выступают также за то, что
бы в сокращении вооружен
ных сил и вооружений при
няли конкретное и опреде
ленное участие все государ
ства —  прямые участники 
переговоров, другими слова
ми, чтобы каждое из них 
внесло в сокращение свой 
индивидуальный вклад.

Новые предложения социа
листических стран вызвали 
широкий интерес в кругах 
участников венского диалога. 
Западный представитель за
явил журналистам, -что они 
будут тщательно изучены.

И. МАСЛОВ.

буфетов, к услугам студен
тов — лаборатории, аудито
рии, читальные залы.* * *■

НА СНИМКАХ: в читаль
ном зале — рабочая тиши
на; экзамен «Автоматизация

конструирования» доценту 
И. Г. Винтизенко сдает сту
дентка III курса конструк
торско-технологического фа
культета, отличница Елена 
Савенко.

Фото В. Кровелыцикова.

В ИНТЕРЕСАХ 
ДВУХ СТРАН

ПАРИЖ, 8 июня. Успеш
ные итоги торгово-экономи
ческого сотрудничества меж
ду Францией и Советским 
Союзом за истекший год и 
перспективы его дальнейше
го развития обсудили участ
ники состоявшейся в Пари
же очередной X II Генераль

ной ассамблеи франко-со
ветской торговой палаты.

В отчетном докладе пред
седатель палаты, депутат 
Национального собрания 
Франции Р. Нюнжессер зая
вил, что истекший год был 
отмечен новым подъемом 
торговли между двумя 
странами. Товарооборот до
стиг 13 миллиардов фран
ков, увеличившись по срав
нению с 1976 годом более чем 
на 30 процентов. Сохранение 
таких темпов торговли, ска
зал оратор, позволит ут
роить товарооборот за пери
од 1975—1979 гг. в соответст
вии с целью, поставленной 
руководителями двух стран 
во время визита во Фран
цию Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева.

Выступая на сессии, ми
нистр экономики Франции 
Р. Монори подчеркнул, что 
достижение этой цели имело 
бы важное значение для 
Франции. Мы заинтересова
ны во всемерном расшире
нии обменов с СССР, сказал 
министр. В результате вза
имных усилий советско- 
французское сотрудничество 
охватывает практически все 
области жизни наших стран, 
сказал, обращаясь к собрав
шимся, посол СССР во 
Франции С. В. Червоненко. 
Советский Союз готов и 
дальше развивать эту тра
дицию, расширяя область 
согласия и сотрудничества с 
Францией.

В С О Ю З Е  С М А Х Р О В О Й  Р Е А К Ц И Е Й
ГАВАНА, 8 июня. Китай

ские правители, претендую
щие на роль лидеров раз
вивающихся стран, оказыва
ют помощь и сотрудничают 
с самыми кровавыми режи
мами Азии, Африки и Ла
тинской Америки, пишет га
зета «Гранма» в редакцион
ной статье. В своей ярост
ной и безудержной кампа
нии с целью опорочить Со
ветский Союз и всех рево
люционеров китайские ман
дарины знают, кого выби
рать в союзники и друзья. 
Мы часто встречаем их в 
обществе тех, кто открыто 
выступает в защиту и под
держку самых реакционных 
диктатур.

В Латинской Америке, 
указывает газета, скандаль-' 
ную огласку вызвали «дру
жба и взаимопонимание», 
достигнутые между КНР и 
кровавой диктатурой Пино
чета в Чили. В  других стра
нах Латинской Америки мы 
встречаем китайцев в каче
стве советников наиболее 
реакционных и антинацио
нальных режимов.

Что касается Африки, то 
можно привести достаточно 
фактов китайского присутст- ’ 
вия на этом континенте в 
одном лагере с южноафри
канскими расистами и фа
шистами. Будет уместно 
также напомнить то, что 
Китай приветствовал втор
жение Франции, Бельгии и 
Соединенных Штатов в про
винцию Шаба.

В  случае с Эфиопией Пе
кин наглядно продемонстри
ровал все свои основные по-' 
литические принципы. Ки
тайские руководители все
гда относились враждебно к 
происходившему в Эфиопии 
революционному антифео
дальному и антибуржуазно
му процессу.

Когда лидеры Сомали за
являли о своей привержен
ности социализму и дружбе 
с СССР и Кубой, китайские 
руководители предпочитали 
оставаться в тени. Но, ког
да началось предательское 
вторжение на территорию 
Эфиопии, Китай заявил о 
своей поддержке всех про
тивников Эфиопии. Поэтому 
китайских мандаринов весь
ма удручает поражение, на
несенное Эфиопией сома
лийским войскам в провин
ции Огаден, где интернацио
налистские подразделения 
кубинской армии сражались 
плечом к плечу с эфиопски
ми бойцами.

Но самым убедительным 
примером, иллюстрирующим 
вероломную и продажную 
природу новых китайских 
мандаринов, являются собы
тия в Социалистической 
Республике Вьетнам, отме
чает далее газета. Все чело
вечество, прежде всего рево
люционеры, будет вечно 
благодарно вьетнамскому 
народу, который показал 
всем образец беспримерного 
героизма и мужества, про
явленные им в самоотвер
женной борьбе-, завершив
шейся сокрушительным по
ражением агрессора и став
шей важным вкладом в де
ло национального и соци
ального освобождения на
родов. Сейчас новые китай
ские мандарины вступили в 
союз с самыми отъявленны
ми капиталистами и пре
ступниками, пытаются окле
ветать и опорочить мужест
венный и благородный вьет
намский народ.

Другой факт, изобличаю
щий подлинную сущность 
китайского руководства, 
связан с так называемым 
пограничным конфликтом 
между Вьетнамом и Кам
пучией, пишет далее

«Гранма». Из ряда автори
тетных источников видно, 
что кампучийские власти 
действуют под покровитель
ством Китая. Для всех оче
видно, что без поддержки 
Китая, без помощи оружием 
и военными советниками 
правителям Кампучии было 
бы весьма трудно осущест
влять непрекращающиеся 
агрессивные вылазки на 
вьетнамскую территорию. 
Этот маневр китайских ру
ководителей обусловлен их 
экспансионистской полити
кой в Азии, направленной 
на подрыв авторитета Соци
алистической Республики 
Вьетнам, завоевавшей ува
жение и признание не толь
ко своих друзей, но даже 
врагов. Провоцирование •
Кампучии на войну с наро-» 
дом Вьетнама, подчеркива
ет газета, — одно из самых 
гнусных и отвратительных 
преступлений китайского 
руководства.

Что касается ■ Кубы, то 
здесь китайская пропаганда 
смыкается с клеветой,- из
мышлениями и инсинуация
ми, которыми всегда была 
-наполнена империалистиче
ская пресса, пишет «Гран
ма». Но наш. народ уже 
привык соразмерять свои 
успехи и достижения в соот
ветствии с уровнем нападок 
и атак врагов кубинской ре
волюции. Для китайских 
руководителей ' совершенно 
неугодна проводимая нашей 
страной последовательная 
практика следования прин
ципам пролетарского интер
национализма, ставшая
серьезным препятствием на 
пути китайских посяга
тельств в Латинской Амери
ке, Африке и других разви
вающихся странах.

Новые китайские манда
рины называют наших му
жественных бойцов-интерна-

ционалистов «наемниками», 
указывает газета. Этот эпи
тет может вызвать возму
щение не только нашего на
рода, но и других братских 
народов. В конечном счете 
это поможет лишь разобла
чению китайских руководи
телей — предателей, кото
рые не в состоянии даже 
понять благородство, высо
кий интернационалистский 
дух коммунистов и револю
ционных трудящихся.

Китайские руководители 
выступают против социализ
ма, против кубинской рево
люции, за продолжение аме
риканской блокады Кубы.

Газета отмечает, что ны
нешнее китайское руковод
ство привело страну, пере
живающую острый экономи
ческий кризис, в лагерь са
мых махровых врагов мира, 
разрядки, социализма, рево
люционного и национально- 
освободительного движения.

Великодержавный шови
низм — главная политиче
ская платформа китайских 
руководителей. Самые бла
городные принципы проле
тарского интернационализма 
подло преданы оппортуни
стической группой, захва
тившей власть в стране, на
родом которой не так давно 
восхищались и на который 
возлагали надежды все про
грессивные и революцион
ные движения в мире.

Китайский народ, заклю
чает «Гранма», без сомнения 
великий народ, который ра
но или поздно преодолеет 
глубокий идеологический и 
политический кризис в сво
ей стране. Великодержав
ный шовинизм, эта отрыжка 
мелкобуржуазного национа
лизма, сходный по своим 
методам и действиям с фа
шизмом, обречен на провал.
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М0Л0К0ПР0В0Д ЧЕРЕЗ ОБЬ

С Е Р Д Ц Е  С Ы Н А
Нашему сыну Дани.гру 12 

лет. Теперь это здоровый, 
крепкий . мальчик. А совсем 
недавно Данияр был серьез
но болен, врачи установили 
диагноз- — порок сердца. Тре
бовалась операция.

Долгое время мы не ре
шались на такой шаг. Но вот 
узнали, что в Томске есть хи
рург, который делает подоб
ные операции. Мы обратились 
в Томский медицинский инсти
тут с просьбой о помощи.

Администрация мединститу
та доброжелательно отнеслась 
к нам. Профессор доктор ме
дицинских наук Викентий Ви
кентьевич Пекарский сделал 
операцию на сердце нашего 
Данияра.

Трудно найти слова, кото

рые бы вместили всю нашу 
благодарность сибирским ме
дикам. Большое родительское 
спасибо всем врачам и меди
цинскому персоналу отделе
ния общей хирургии клиники 
мединститута. Спасибо Ви
кентию Викентьевичу за то, 
что он спас Данияра, вернул 
ему и нам радость жизни. 
Золотые руки у этого челове
ка! От всей души желаем ему 
здоровья, творческих успехов 
во имя высокой цели. Теперь 
у нашего Данияра второй род
ной город — Томск. И сердце 
его всегда будет благодарно 
сибирским медикам.

Г. АБДУРАХМАНОВ,
> В. ДОМАНОВА, 
родители Данияра.

г. Ташкент.

Филиал Томского инсти
тута Гипротрубопровод по 
просьбе областного объеди
нения молочной промыш
ленности на общественных 
началах разработал техни
ко-экономическое обоснова
ние для прокладки молоко- 
провода через Обь. Сейчас в 
районе Шегарки зачастую 
молоко перевозится через 
реку на вертолетах. Предла
гается уложить по дну Оби

металлическую трубу дли
ной около шести километ
ров. Ее диаметр—108 милли
метров. Стоимость молоко- 

провода, по предваритель
ным подсчетам, должна оку
питься за три года. Все ра
боты по технико-экономи
ческому обоснованию вы
полнены под руководством 
инженера А. Ф. Макаровой.

В. ВАСИЛЬЕВ.

ФОТОЛЕТОПИСЬ ЛЕСОЗАГОТОВОК
43 года проработал в лес

ной промышленности области 
Алексей Дмитриевич Щергин. 
Много рацпредложений, вне
дренных в производство, име
ет он. Сейчас Алексей Дмит
риевич уже на пенсии, но 
большую часть свободного 
времени отдает работе в со
вете ветеранов объединения 
Томлеспром.

Ему, как опытному работни
ку, отлично знающему исто
рию лесозаготовок, как ак
тивному общественнику, было 
поручено восстановить в фо
тографиях развитие методов 
заготовок леса, сплава, треле
вочных работ и деревообра
ботки. Алексей Дмитриевич 
Собрал богатый иллюстратив
ный материал. Более 160 фо
тографий отражают все про
цессы лесодобычи, начиная 
от применения поперечнЪй и

лучковой пилы, разгрузок, по
грузок и сплава леса вручную 
до валочных машин типа 
ЛП-19, ВМ-4, погрузочных ба
шенных и козловых кранов, 
челюстных погрузчиков и 
мощных лесовозов.

Полный комплект фотогра
фий Щергин передал в обла
стной краеведческий музей. 
Они обогатят экспозицию на 
тему: «Развитие лесодобываю
щей и деревообрабатывающей 
промышленности в области».

Совет ветеранов объедине
ния поставил перед собой за
дачу: организовать музей по 
истории развития лесной про
мышленности Томской обла
сти.

Н. РУДНЕВА, 
научный сотрудник обла
стного краеведческого 

музея.
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Одна из лучших дет- «Сибэлектромотор». Воль
ских площадок в Киров- шую заботу о детях про- 
ском районе г. Томска — являют руководители 
площадка, расположенная предприятия. На площад- 
в жилмассиве завода ке для ребят установлены

Ю б и л е й

писателя
ЛИТЕРАТУРНАЯ ОБЩЕСТ

ВЕННОСТЬ МОСКВЫ ТЕПЛО 
ОТМЕТИЛА СЕМИДЕСЯТИ
ЛЕТИЕ ИЗВЕСТНОГО СО
ВЕТСКОГО ПИСАТЕЛЯ ВЛА
ДИМИРА РОМАНОВИЧА 
КЕЛЕРА. ЕГО ЮНОСТЬ И 
НАЧАЛО ЛИТЕРАТУРНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СВЯЗАНЫ 
С ТОМСКОМ.

Летом 1926 года из далеко
го туркменского города 
Чарджоу приехал он в наш 
город по путевке Нарком- 
проса на учебу в технологи
ческий институт, так как с 
самого детства тянулся к 
технике. Сын учителя, он 
одновременно любил литера
туру, и учеба в технологиче
ском. ныне политехниче
ском, институте не помеша
ла ему заниматься литера
турной деятельностью. В те 
годы Владимир Келер опу
бликовал в томской газете 
«Красное знамя» большое 
количество заметок, статей и 
рассказов. Так начался его 
путь в большую литературу. 
Профессиональным литера
тором он стал в пятидесятые 
голы. Его книги «Приглаше
ние к открытиям» и другие 
сразу же полюбила моло
дежь. В них рассказывается 
об ученых, о проблемах раз
вития науки, об изобретени
ях и открытиях. Многие 
книги В. Келера изданы за 
рубежом и также пользуют
ся большой популярностью.

Владимир Романович был 
главным редактором энцик
лопедического словаря «Все
ленная и Человечество», чле
ном редколлегии журнала 
«Техника—молодежи».

Хотя со времени оконча
ния ТПИ прошло уже почти 
полвека. Келер по-прежнему 
поддерживает тесную связь 
с родным институтом, при
сылает в библиотеку все 
свои книги. Политехники по
здравили своего выпускника 
с семидесятилетием, пожела
ли ему больших успехов в 
работе.

В планах писателя — кни
га о томском ученом акаде
мике В. Д. Кузнецове.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

К ОГДА несколько лет 
назад на одном из со
вещаний у дирек

тора зашла речь о строи
тельстве заводской базы 
отдыха возле песчаного 
карьера, на лицах при- _  
сутствующИ'Х отрази
лось недоумение. Ме
стечко не из самых 
уютных. А сегодня на 
базу отдыха маномет- 
ристов «Сосновый бор»

Уютные коттеджи отапли
ваются. Они . рассчитаны на 
4 семьи, или на 10 человек. 
В  этом году построен лет
ний клуб, разбивается спор
тивная площадка, приобре-

положенном в одном из жи
вописных уголков на бере
гу Томи. С каждым годом 
он становится все красивее, 
современнее. К открытию 
очередного сезона здесь1

О тд ы х -д е л о  серьезное
доне так-то просто 

стать путевку. иви
Каждый сезон здесь 

могут отдохнуть 30 человек, 
а таких сезонов за лето — 
семь. На базе можно отдох
нуть не только в отпуск. 
Каждое утро автобус при
возит рабочих на завод, . а 
после С}гены — вновь уво
зит к рукотворному озеру. 
Там можно прокатиться на 
лодке и водном велосипеде, 

искупаться.

тено 10 лодок UT12 водных 
велосипедов. И еще новин
ка для детей — аттракцион 
«Катание на лошади». Оп
лачивают работники завода 
лишь тридцать процентов 
стоимости путевки, остальт 
ные семьдесят — из фонда 
соцкультбыта.

Дети заводчан проводят 
летние каникулы в пионер
ском лагере «Восход», рас-

построены еще четыре ве
ранды, оборудована игровая 
детская площадка, закупле
ны новые игрушки. Вскоре 
будет установлен ансамбль 
малых архитектурных
форм.

А ребята, оставшиеся на 
лето в городе, смогут отдох
нуть, в пионерском лагере, 
который открылся 1 июня 
при заводском детском клу-
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качели, песочницы, горки, 
всегда чисто, уютно. Весе
ло, с пользой проводят 
з'десь время мальчишки и 
девчонки.

Фото А . Петрова.

бе «Ромашка». Здесь для 
.них оборудована площадка, 
много занимательных игру
шек. Организовано трехразо
вое питание . в заводской 
столовой. В погожие дни де- 

ти большую часть 
времени проводят за 
городом, на природе.

При заводе будет 
действовать лагерь 
труда и отдыха для 
старшеклассников под
шефной школы № 48. 

_ _  Четыре часа ребята 
станут работать в це

хах или на благоустройстве, 
а остальную часть дня про
водить за городом, на экс
курсиях.

Пришло лето. Время, при
ятное для отпускников и 
хлопотное для организато
ров отдыха. И, хотя забот 
впереди еще много, - мано
метровый подготовился к 
ним.

В. ВАККЕР.

Г о с т и  

с  К р а й н е г о  

С е в е р а

В Кожевниковском и Бакчарском районах, в Молчано
ве, Асине, Зырянском и Первомайском выступал: Госу
дарственный чукотско-эскимосский ансамбль «Эргирон».

Художественный руководитель и главный балетмей
стер ансамбля Илья Израилов, музыкальный руководи
тель — композитор Николай Менцер.

Зрители с большой теплотой принимали красочную 
разнообразную программу гостей. Это один из лучших 
национальных художественных коллективов страны, на
гражденный дипломом Всесоюзного конкурса. Хореогра
фические номера «Праздник молодого оленя», «Эскимос
ская сюита» и другие в художественной форме показы
вают жизнь северян.

Горячие аплодисменты вызывали танцы в исполнении 
В. Тыкетиркиет, Е. Рультынеут, Г. Хулькугье. С успехом 
выступал солист К. Конев, исполнивший песни народов 
Севера. Особенно тепло принимали зрители «Балладу 
об охотниках на моржей», «На краю земли» и другие 
песни.

Ансамбль «Эргирон» гастролировал по программе фес
тиваля «Северное сияние». Для томичей стало традицией 
приглашать на каждый фестиваль национальные кол
лективы. «Эргирон» оставил о себе самую хорошую 
память.

О. ВАСИЛЬЕВ.

Вечно молодое 
и с к у с с т в о

По девятнадцати областям, краям и автономным рес
публикам восточной части нашей страны пролегают 
маршруты артистов Новосибирской дирекции «Цирка на 
сцене». В любое время года, в дождь и снег, в жару и 
зимнюю стужу по дорогам Зауралья, Западной и Восточ
ной Сибири, Забайкалья, Приморского края движутся 
наши цирковые машины. Новосибирцами проведено бо
лее пятнадцати тысяч представлений, в том числе в са
мых отдаленных населенных пунктах. На них побывало 
более восьми миллионов зрителей.

Особое место в биографии артистов «Цирка на сцене» 
занимает их поездка на Байкало-Амурскую магистраль. 
Они одними из первых положили начало организован
ному обслуживанию строителей БАМа, Новосибирский 
цирк побывал там в 1974 году. За это время на разных 
участках БАМа, в Усть-Куте, Нижнеилимске, Сковоро- 
дине, НХимановске, Тынде, Хорогочи, Могоче и многих 
других пунктах нашими коллективами дано около 250 
цирковых представлений.
■ Выполняя почетную задачу по культурному обслужи
ванию трудящихся Сибири и Дальнего Востока, колонны 

автомашин Новосибирского «Цирка на сцене» и сейчас 
продолжают путь по Тюменской, Кемеровской, Читин
ской, Амурской, Курганской, Омской областям, Бурят
ской республике, Хабаровскому и Приморскому краям. 
Нашими площадками являются сельские клубы и им
провизированные сцены у рыбаков, лесорубов, нефтяни
ков, моряков, воинов и пограничников, у колхозников 
на полевом стане. Не однажды бывали мы и в Томской 
области, во многих ее самых дальних уголках. И вот 
новые встречи.

С 9 июня ,в горсаду, в цирке шапито начал гастроли 
один из наших творческих коллективов. Программа 
представлений насыщенная, разнообразная. Зрители 
познакомятся с мастерами и молодыми артистами, толь
ко начинающими путь. На манеж выйдут акробаты 
Тулеевы, музыкальные эксцентрики Маюренко, возду
шные гимнастки Валентина Тришина, Лидия Андреева 
и Наталья Юдина, клоуны Василий Масловский и Сергей 
Ужик и другие. Вечно молодое жизнерадостное цирковое 
искусство ждет зрителей.

Е. ШУРУПОВ,
заместитель директора «Цирка на сцене».

С В О Я

А Г И Т Б Р И Г А Д А
. Вот уже двадцать лет ор
ганизует художественную 
самодеятельность директор 
Березовского Дома культу
ры Первомайского района 
Сальма Яновна Трусе. Дра
матический, хоровой, тан
цевальный кружки постоян
но действуют в селе. Сама 
директор владеет баяном и 
аккордеоном.

Сальма Яновна строит 
программу выступлений са
модеятельности в соответст
вии с заботами колхозников. 
Вопросы производственной 
деятельности колхоза «Иск

ра» близки коллективу До
ма культуры. Агитбрига
да, созданная здесь, в 
программе своих выступле
ний всегда учитывает мест
ную тематику. Особенно 
нравятся односельчанам 
песни в исполнении доярок 
Тамары Гук и Надежды 
Нечаевой.

С. КУНИС.

О Т Ч Е Т

м о л о д ы х
Х У Д О Ж Н И К О В

В Омске открылась вторая 
зональная выставка молодых

художников Сибири. Здесь со
стоялась конференция, на ко
торой шел разговор о пробле
мах сибирского изобразитель
ного искусства.

На выставке представлено 
86 работ 28 томских авторов 
(живопись, графика, скульп
тура). Среди них художни
ки-графики Т. Бельчикова,
В. Кудряшов, Н. Ратомская, жи
вописцы В. Попов, А. Черны
шев, В. Пославский, Н. Беля- 
нов, скульптор В. Васильев и 
художники - монументалисты 
В. Потемкин, Н. Беглюк, Н. Пле
шин. На первой зональной вы
ставке молодых художников 
Сибири в 1973 г. в Омске уча
ствовало только двадцать том
ских авторов.

К . Г Р И Г О Р Ь Е В .

П Р О Х О Д И Т Е , П О Ж А Л У Й С Т А !
На половине пути в трам

вае стало тесно, а люди при
бывали еще и еще.

— Проходите, пожалуйста! 
Закройте двери, пожалуйста! 
Покупайте билеты, пожалуй
ста!..

И, сколько мы ни ехали, лас
ковое девичье «пожалуйста» 
так и стояло в ушах. Не очень 
часто услышишь такую веж
ливую просьбу, сдобренную 
улыбкой. В вагоне было ' так 
хорошо! Пассажиры погляды
вали друг на друга и улыба
лись тоже.

Когда я брал билет, то со
всем не обратил внимания на 
кондуктора. Потом за’хотел 
увидеть ее. Но из-за тесноты 
не было видно девушку, толь
ко слышался ее голос.

Но вот трамвай стал под
ходить к центру, в вагоне по
редело, Вижу, стоит возле две
рей молоденькая кондукторша 
с каштановыми волосами.

Подошел, говорю ей:
— Слышал, как вы с пасса

жирами разговариваете, «По
жалуйста, проходите, пожа
луйста...».

— А разве так нельзя? — 
испугалась она.

— Наоборот, очень хорошо! 
Молодец! Так держать,

Наверно, я превысил свои 
права. Меня никто не уполно
мочивал расценивать действия 
кондуктора, тем более давать 
ей наказы. Но пассажиры 
одобрили:

— Правильно: Так дер
жать!..

Снова в вагоне зацвела 
улыбки. Девушка, стесняясь, 
склонила голову. Наверно, она 
не подозревала, что из-за нее 
у людей хорошее настроение...

н. ПОПОВ.

С П О Р Т

В Ш Е С Т О Й  
З О Н Е

*  >
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты матчей 
второй лиги (шестая зона), 
которые состоялись 7 июня: 
«Целинник» — «Спартак» — 
4:2, «Иртыш» — «Восток» — 
1:0, «Трактор» — «Торпедо» 
(Рубцовск) — 1:0, «Энергия» 
— «Локомотив» (Улан-Удэ)— 
0:1, «Ангара» — «Амур» 
(Благовещенск) г -  2:0, «Ди
намо» — «Автомобилист» — 
2:2, «Горняк» — СКА (Хаба
ровск) — 2:2, «Булат» — 
«Луч» — 3:0, «Шахтер» — 
«Амур» (Комсомольск-на- 
Амуре) — 2:0.

(Корр. ТАСС),

О д и н н ад ц ать
т у р о в

Около месяца . продолжа
лось первенство Томска по 
шахматам. Соревнования 
проводились по швейцар
ской системе в И туров. В 
них участвовали 70 шахма
тистов. С первых же туров в 
лидеры вышел Н. Афанась
ев. Он потерпел только одно cf 
поражение и с результатом 
10 очков из 11 занял первое 
место. На втором месте — 
Ю. Коренблит, и на третьем 
— С. Ковригин.

Е. ТРОФИМОВ.

Т В
С У Б Б О Т А ,  1 0  и ю н я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А  = >

10.00. «Время». 10.55. «Твор
чество юных». 11.25. «Талант». 
4-я серия — «Главный конст
руктор». 12.35. «Для вас, роди
тели!». 13.05. «Утренняя поч
та». 13.35. «Больше хороших 
товаров». 14.05. «По музеям и 
выставочным залам». 16.45. 
«Содружество». Тележурнал. 
17.15. «Пушкину посвящается». 
Передача из Центрального До
ма литераторов имени А. А. 
Фадеева. 18.30. «В мире жи
вотных». 19.30. Новости. 19.45. 
Мультфильм. 20.05. «Песня-78». 
20.35. В. Розов. «Ситуация». 
Премьера фильма-спектакля 
Государственного академиче
ского театра имени Евг. Вах
тангова. 22.30. «Время». 23.00. 
Молодежная программа «Са
лют, фестиваль!». 00.30. «Ме
лодии и ритмы зарубежной 
эстрады». 01.15. Новости.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К

16.00. «Фильм — детям».
«Орлята учатся летать». 16.15. 
Студия «Юность». «60-летию 
ВЛКСМ — ударный трудовой 
семестр». 16.45. «Первое дело 
жизни». Документальный
фильм.' 17.15. «За безопасность 
движения». 17.45. Телевизион
ной клуб «Художественная 
самодеятельность». ■ Экран — 
танцевальному коллективу
Дворца культуры «Авангард».

радио
С У Б Б О Т А ,  1 0  и ю н я

7:32. Последние известия. 
7.45: «Спортивная неделя».
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. «Томск лите
ратурный». 9.45. «Герои пяти
летки» В. М. Васильев — ме
ханизатор совхоза «Заветы 
Ленина». 14.65. «Качество — 
главная забота». 14.15. Кон
церт лауреатов зонального 
смотра-конкурса хоровых кол
лективов Урала и Западной 
Сибири.

Зам. редактора*
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ИТошэ
10 .июня. Г а с т р о л и  Л е н и н 

г р а д с к о г о  т е а т р а  и м е н и  Л е н и н 
с к о г о  к о м с о м о л а .  Новый театр 
« Е м е л и н о  с ч а с т ь е »  — 11. .14;
« И с т о р и я  о д н о й  л ю б в и »  —  
19-30. Дворец культуры «Аван
гард» — « С  л ю б и м ы м и  н е  
р а с с т а в а й т е с ь »  — 19-30.

10 июня. Г о р с а д .  О т к р ы т и е  
с е з о н а .  Г а с т р о л и  Н о в о с и б и р 
с к о г о  ц и р к а  — 16, 20.

ш ш ш
10 июня. « П о с л е д н и й  в ы с т 

р е л »  —  2 0 .

О
* СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Красные- дипкурьеры» —

8-40, 12, 14, 16. 18, 20, 22.
« В с е  д е л о  в  б р а т е »  — 10-30. 

имени М. ГОРЬКОГО 
« С е д ь м о е  п у т е ш е с т в и е  С и н д 

б а д а »  —  8-40. 10-20. 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-40. 20-20. « Б у д ь т е
м о е й  т е щ е й »  .— 22. « У б и т ь
п о с р е д н и к о в »  (две серии) —  
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30,
21. Зал кинохроники. « Г о л у 
б а я  в о д а ,  б е л а я  с м е р т ь »  —  
9, 11-30, 14. 16-30, 19. « П е 
к и н  —  т р е в о г а  ч е л о в е ч е с т в а »
— 10-25, 12-55. 15-25, 17-55.

«ОКТЯБРЬ»
« М и м и н о »  —  8-40, 12-30,

16- 20, 20-10. « Б е л а я  м г л а »  —
10-30, 14-20, 18-10, 22. « Б у д ь т е  
м о е й  т е щ е й »  — 8-50, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
« П о с л е д н я я  д в о й к а »  — 10-30.

«СИБИРЯК»
М у л ь т с б о р н и к  №  7 6  « Б у д е 

н о в к а »  — 9-20. « М й м и н о »  —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40.
19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« И з - з а  л ю б в и »  —  9-20. 11,

12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21. « С и я т е л ь н ы е  т р у п ы »  — 9, 
12-30. 16-10, 18, 19-50. 21-40.
« Т р е в о г а  в  Д е л ь т е »  — 10-50,
14-20.

«ПИОНЕР»
М у л ь т ф и л ь м  « Б р а т - с и р о т а »

— 9, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30. 
« Т а н ц о в щ и ц а »  (две серии) —  
18, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« П р и н ц е с с а  п о д в о д н о г о  ц а р 
с т в а »  —  13. « М с т и т е л ь »  (две 
серии) — 15. 18, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Как Иванушна-дурачок за 
чудом ходил» — 10. «Эта
опасная дверь на балкон» — 
11-30, 13-20, 16-10, 18. 19-50,
21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Обратная связь» — 17-10,
19, 21.

ДК энергетиков проводит 
вечер клуба «Тем, кому за 
30» в ДК ТЭМЗа 10 июня, в 
20 часов.

С 12 по 18 июня 1978 года 
в Томске и области прово
дится
НЕДЕЛЯ КИНОФИЛЬМОВ,
посвященных Дню медицин
ского работника.

В программе — хроникаль
но-документальные и науч
но-популярные фильмы: 

«Иммунизация защитит ва
шего ребенка»,

«Кровь красная во всем 
мире»,

«Формула Альбины Ива
шовой»,

«Стаж милосердия»
и другие. 

Облкинопрокат.

ПРИГЛАШАЕМ В ПУТЕШЕСТВИЕ:

Железнодорожным транспортом:
В Пятигорск (на 20 дней) — с 20 июня, с 19 августа;

стоимость путевки — 210 руб.
На Телецкое озеро (13 дней) — с 19 и 23 июня, с 1 л 29 

июля, с 6 и 20 августа; стоимость -— 135 руб.
По Ферганской долине (12 дней) — с 7 августа, с 17 сен

тября; ■ стоимость — 172 руб.
Авиационным транспортом:

Загорск (Подмосковье) (на 10 дней) — с 21 июля, с 20 
августа; стоимость путевки — 225 руб.

Братск — озеро Байкал (14 дней) — с 29 июня, стои
мость — 195 руб.

Ангарск — озеро Байкал (15 дней) — с 20 июля, стои
мость — 210 руб.

Пярну — Рига — Таллин (5 дней) — с 3 июля, стои
мость — 143 руб.

В стоимость путевки входят питание, проживание, эк
скурсионное обслуживание, проезд.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, ул. Гер
цена, 10, телефон № 3-14-21, бюро путешествий и экокур-
сий.

Томское областное музыкальное училище объявляет 
прием учащихся на дневное и заочное отделения на 
1978—79 учебный год по специальностям: скрипка, альт, 
виолончель, контрабас, флейта, гобой, кларнет, фагот, 
труба, валторна, тромбон, туба, баян, домра, балалайка, 
аккордеон, хоровое дирижирование, теория музыки, спе
циальное фортепьяно. На отделение духовых инструмен
тов принимаются лица без музыкальной подготовки. За
явления подаются на имя директора. К заявлению при
лагаются: документ об окончании 8—10 классов (в под
линнике), выписка из трудовой книжки (для лиц, имею
щих стаж • работы), 3 фотокарточки ( (3X4 см), медицин
ская справка (форма № 286). Заявления принимаются до 
1 июля.

Адрес училища: 634050, Томск, пр. Ленина, 99, теле
фоны №№ 3-43-41, 2-33-10, 2-30-69.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в вы
числительный центр облстат- 
управления: экономистов,
операторов, учеников опера
торов, механика по конди

ционерам, механиков по ре
монту счетно-перфорацион
ных . и счетно-клавишных 
машин.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.,

Коллектив Томского авто
дорожного техникума, об
ком профсоюза работников 
автомобильного транспорта 
и шоссейных дорог выра
жают глубокое соболезно
вание бывшему завучу 
техникума А. Е. Пичугину 
в связи -с кончиной его 
жены

П И Ч У Г И Н О И  

С о ф ь и  Я к о в л е в н ы .

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации Восточного межрай
онного объединения Сель
хозтехника с прискорбием 
извещают о смерти старей
шего работника, пенсионе
ра, члена КПСС с 1930 года"

К И С С Е Л Ь М А Н А  

Я к о в а  Я к о в л е в и ч а

и выражают соболезнова
ние семье и близким по
койного.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОН)!!»
А д р е с  р е д а к ц и и :  6 3 4 0 5 0 ,  Т о м е н ,  Г С П ,  п р .  Ф р у н з е  1 0 3 .  Т е л е ф о н ы :  п р и е м н о й  р е д а к т о р а  —  3 - 4 4 - 3 5 ,

с е к р е т а р и а т а  —  3 - 4 0 - 2 0 ,  3 - 4 4 - 4 3 .  о т д е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3 - 4 0 - 5 1 ,  3 - 4 0 - 2 4 ,  о т д е л а  п р о п а г а н д ы  —

с т р о и т е л ь с т в а  —  3 - 4 1 - 8 3 ,  3 - 4 1 - 5 3 ,  о т д е л а  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  * —  3 - 4 3 - 7 5 ,  3 - 4 3 - 6 0 ,  о т д е л а  н а у к и  и  у ч е б н ы х

с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а  —  3 - 3 1 - 6 1 ,  3 - 0 6 - 3 1 ,  о т д е л а  п и с е м  —  3 - 4 1 - 6 5 ,  3 - 0 6 - 8 7 ,  3 - 0 5 - 3 1 ,  о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й

3 - 1 0 - 1 7 ,  о т д е л а  о б ъ я в л е н и й  — 3 - 0 6 - 6 2 ,  д е ж у р н о г о  —  3 - 4 1 - 5 9 .

з а м е с т и т е л е й  р е д а к т о р а  —  3 - 0 6 - 5 2 ,  3 - 3 1 - 2 5 ,  о т в е т .  с е к р е т а р я  —  3 - 3 2 - 3 4 ,

3 - 4 0 - 8 5 ,  о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  3 - 4 6 - 7 6 ,  3 - 4 0 - 5 8 ,  о т д е л а  н е ф т е г е о л о г и и  и

з а в е д е н и й  —  3 - 4 3 - 6 3 ,  о т д е л а  и н ф о р м а ц и и  —  3 - 4 3 - 3 2 ,  3 - 3 1 - 2 2 ,  о т д е л а  с о в е т с к о г о

о р г а н и з а ц и и  —  3 - 4 0 - 9 1 ,  д и р е к т о р а  и з д а т е л ь с т в а  —  3 - 3 5 - 9 5 ,  б у х г а л т е р и и  —
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